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Accords en cAscAde Avec omAn :

Le Président Tebboune engage l’Algérie dans un partenariat multisectoriel

Une alliance puissante est en 
train de prendre forme entre 
l’Algérie et Oman. Sous 

l’impulsion des plus hautes autorités 
des deux pays, une série d’accords a 
été paraphée lors d’une cérémonie 
solennelle. Présidée par Abdelmadjid 
Tebboune et Haïtham ben Tareq.
Organisée à Mascate, la cérémonie 
officielle a donné lieu à la signature de 
plusieurs mémorandums d’entente et 
protocoles de coopération. Couvrant 
pas moins de dix domaines clés.
À travers ces accords, l’Algérie 
et Oman ambitionnent de 
renforcer leurs liens économiques, 
technologiques et scientifiques tout en 
traçant les contours d’un partenariat 
fondé sur la complémentarité et la 
confiance mutuelle.
De l’énergie à la mine : un axe 
stratégique entre Sonatrach et 
AbrajEnergy

Parmi les signatures les plus scrutées 
figure le protocole d’accord entre le 
géant pétrolier algérien Sonatrach 
et la société omanaise AbrajEnergy. 
Une alliance qui pourrait s’inscrire 
dans une logique de développement 
conjoint dans les hydrocarbures. 
Notamment dans l’exploration et 
la production, deux domaines dans 
lesquels les deux pays possèdent une 
solide expertise.
De plus, un mémorandum d’entente 
a été paraphé entre la Société 
nationale d’exploration géologique 
et minière, une filiale de Sonarem. 
Et la société TanmiaMaadin Oman, 
affiliée au Fonds d’investissement 
omanais.
Santé, agriculture, halieutique : des 
engagements à long terme pour un 
développement durable
Les deux pays ont signé plusieurs 
autres accords touchant des secteurs 

clés de la vie socio-économique. 
Dans le domaine pharmaceutique, 
le ministère algérien de l’Industrie 
pharmaceutique a conclu un 
mémorandum d’entente avec le 
ministère omanais de la Santé.
Par ailleurs, ils ont également mis 
en avant le secteur agricole à travers 
deux accords distincts :
1. Un mémorandum pour 
la coopération générale dans le 
domaine de l’agriculture ;
2. Un programme exécutif 
pour la protection des végétaux, 
la santé animale et le contrôle 
phytosanitaire.
En outre, dans le secteur halieutique, 
le Centre national algérien de 
recherche et de développement 
dans la pêche et l’aquaculture 
a signé un programme exécutif 
avec son homologue omanais. En 
vue de promouvoir la coopération 

scientifique et technique.
Formation, emploi, justice : une 
coopération institutionnelle affirmée 
entre l’Algérie et le Sultanat d’Oman
Ainsi, sur le plan institutionnel, 
plusieurs programmes exécutifs ont 
été entérinés :
• Travail et emploi : un 
programme de coopération sur 
l’inspection du travail pour la période 
2025-2027 entre les ministères du 
Travail des deux pays.
• Enseignement supérieur 
et recherche : une convention pour 
la période 2026-2028 portant sur 

la collaboration académique et 
scientifique.
• Justice : deux 
mémorandums distincts, l’un avec le 
Conseil supérieur de la magistrature 
d’Oman, l’autre avec le ministère de 
la Justice et des Affaires juridiques, 
viennent renforcer l’échange 
d’expertises juridiques et judiciaires.
En effet, ces accords traduisent 
un rapprochement institutionnel 
profond. Avec un suivi et une 
exécution à long terme. Preuve d’un 
engagement réel au-delà des simples 
effets d’annonce.
En somme, la création d’un fonds 
d’investissement conjoint vient 
couronner cette série d’accords. 
Incarnant ainsi la volonté partagée 
d’Algérie et du Sultanat d’Oman 
de bâtir une coopération durable, 
intégré. Et tournée vers des projets 
concrets.

Le Sultan d’Oman Haïtham ben Tariq 
achève sa visite d’Etat en Algérie

Sonatrach:
Convention avec l’omanaise 

Abraj en vue de créer 
une société mixte 

de services pétroliers
Le Sultan d’Oman, 

pays frère, sa Majesté 
Haïtham ben Tariq, a 

achevé, lundi, sa visite d’Etat 
de deux jours en Algérie.  
Le Sultan d’Oman a été salué 
à son départ de l’Aéroport 
international Houari-
Boumediene par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Cette importante visite a été 
couronnée par la signature 
de mémorandums d’entente 
couvrant divers secteurs. La 
cérémonie de signature a été 
présidée par le président de 
la République et le Sultan 
d’Oman.
Dans ce cadre, un mémorandum 
d’entente a été signé entre 
l’Office national de la recherche 
géologique et minière (ORGM), 
filiale du groupe Sonarem, et la 
MineralsDevelopment Oman 
(MDO), société relevant de 
l’Autorité d’investissement 
d’Oman.
Une feuille de conditions 
relative à un accord préliminaire 
entre le groupe Sonatrach et la 
société omanaise AbrajEnergy 
Services a également été signée.
Un mémorandum d’entente 
dans le domaine de l’industrie 
pharmaceutique a aussi été signé 
entre les deux parties, de même 
qu’un programme exécutif 
de coopération scientifique et 
technique dans le domaine de la 
pêche, un programme exécutif 

relatif à un mémorandum 
d’entente de coopération dans 
les domaines de la protection 
des végétaux et de la santé 
animale et un mémorandum 
d’entente de coopération dans 
le domaine agricole.
A cette occasion, les deux 
parties ont également signé 
un programme exécutif 
de coopération en matière 
d’inspection du travail pour 
la période 2025-2027 et 
un programme exécutif de 
coopération dans le domaine de 
l’enseignement supérieur et de 
la recherche scientifique pour la 
période 2026-2028.
De plus, un mémorandum 
d’entente a été signé en matière 
de coopération judiciaire, en 
sus d’une feuille de conditions 
relative à l’accord de création 
d’un fonds d’investissement 
conjoint entre le ministère 
des Finances et l’Autorité 
d’investissement d’Oman.
Auparavant, les membres des 
délégations des deux pays ont 
eu des entretiens bilatéraux. 
Ces entretiens ont eu lieu entre 
le directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République, M. 
BoualemBoualem, et le ministre 

omanais du Diwan de la Cour 
royale, M. Khalid bin Hilal Al 
Busaidi, et entre le ministre 
délégué auprès du ministre de la 
Défense nationale, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire, le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, et le vice-
Premier ministre chargé des 
Affaires de défense du Sultanat 
d’Oman, son Altesse Shihab bin 
Tariq Al Said.
De son côté, le ministre 
d’Etat, ministre des Affaires 
étrangères, de la Communauté 
nationale à l’étranger et des 
Affaires africaines, M. Ahmed 
Attaf, s’est entretenu avec son 
homologue omanais, M. Badr 
bin Hamad Albusaidi.
Les ministres de l’Agriculture, 
du Développement rural et de la 
Pêche, M. Youcef Cherfa, et de 
l’Hydraulique, M. TahaDerbal, 
se sont, quant à eux, entretenus 
avec le ministre omanais de 
l’Agriculture, de la Pêche et des 
Ressources en eau, M. Saud bin 
Hamood Al Habsi.
Dans le secteur de la santé, les 
entretiens ont réuni le ministre 
du secteur, M. AbdelhakSaihi, 
et son homologue omanais, M. 
Hilal bin Ali Al Sabti, ainsi que 
le Directeur général de l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement (AAPI), M. 
Omar Rekkache, et le président 
de l’Autorité d’investissement 
d’Oman, M. Abdulsalam bin 
Mohammed Al Murshidi.

Le groupe Sonatrach et 
la société omanaise 
AbrajEnergy Services 

ont signé, lundi à Alger, un 
“TermSheet” (lettre d’intention) 
en prévision de la création d’une 
société mixte spécialisée dans 
les services pétroliers, selon un 
communiqué du groupe public.
Le document a été paraphé 
au siège de la présidence de 
la République, par le PDG de 
Sonatrach, Rachid Hachichi et 
le PDG d’AbrajEnergy Services, 
Saif Al Hamhami, lors d’une 
cérémonie qui s’est déroulée sous 
le haut patronage du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et le sultan d’Oman, 
sa Majesté Haitham bin Tariq, qui 
a effectué une visite officielle en 
Algérie.
La signature de ce “TermSheet” 
intervient à la suite du protocole 
d’accord signé entre les deux 
sociétés le 24 avril 2024 et vient 
couronner les travaux du groupe 
de travail conjoint créé entre 
Sonatrach et Abraj, permettant 
notamment d’identifier des 
opportunités de partenariat et 
d’envisager la création d’une 
société mixte, indique la même 
source.
L’objectif de ce document 
est de “définir les principales 
conditions techniques, juridiques, 
économiques et commerciales 

pour évaluer l’opportunité et la 
faisabilité de la création d’une 
société mixte de services pétroliers 
intégrés en Algérie, intervenant 
notamment, dans le forage, le 
work over, les services aux puits 
et la gestion de projets intégrés, 
en donnant la priorité au marché 
algérien, tout en élargissant 
son champ d’intervention aux 
marchés internationaux”.
La signature de ce document vient, 
aussi, confirmer “la volonté des 
deux entreprises d’approfondir 
leur partenariat stratégique et de 
hisser leur coopération à un niveau 
qui reflète la volonté des deux 
pays de consolider leurs relations 
bilatérales et de promouvoir 
leurs échanges dans des secteurs 
vitaux, dans une perspective de 
développement durable”, a ajouté 
le groupe.
AbrajEnergy Services est l’une 
des plus importantes entreprises 
du Sultanat d’Oman dans le 
secteur de l’industrie pétrolière, 
dont les activités se concentrent 
notamment dans le domaine des 
services pétroliers et gaziers.
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500 camions, villas de luxe et 24 milliards saisis : 
L’énorme coup de maître du Service central de lutte 

contre le crime organisé à Alger

Revente de véhicules :
Les notaires s’engagent à ne plus authentifier 

les procurations pour les voitures neuves

Corruption électorale :  
Saida Neghza et 82 coaccusés jugés pour l’achat de signatures

Un coup de maître vient 
d’être réalisé par les 
services du SCLCO 

(Service central de lutte contre le 
crime organisé) d’El Saoula. Au 
terme d’une enquête minutieuse, 
les agents ont réussi à démanteler 
un réseau criminel organisé de 
grande envergure, qui opérait 
sous le couvert de sociétés écrans 
et pratiquait une évasion fiscale 
systématique à travers plusieurs 
wilayas du pays.
Les investigations ont permis de 
mettre au jour le modus operandi 
sophistiqué de cette organisation. 
Les individus interpellés avaient 
mis en place une multitude 
d’entités commerciales fictives 

à travers le territoire national, 
sans exercer la moindre activité 
économique réelle.
Leur objectif : enregistrer de 
fausses transactions financières 
en exploitant des registres 
de commerce et des factures 
falsifiées afin d’obtenir des fonds 
considérables. Ces sommes 
étaient ensuite réinvesties dans des 
projets, une technique classique 
de blanchiment d’argent.
SCLCO d’El Saoula : 47 
arrestations et une saisie record de 

biens mobiliers et immobiliers
L’opération a conduit à 
l’arrestation de 47 membres du 
réseau et à la récupération d’une 
somme colossale de 24 milliards 
de centimes, fruit de leurs 
activités illégales. De plus, les 
enquêteurs ont procédé au gel de 
comptes bancaires s’élevant à 78 
milliards de centimes.
Le bilan des saisies est tout aussi 
impressionnant. Le SCLCO a 
recensé et placé sous séquestre 
des biens mobiliers d’une valeur 
estimée à 400 milliards de 
centimes, comprenant un parc 
automobile conséquent de 500 
camions poids lourds, des engins 
de chantier et divers véhicules.

S’y ajoutent des biens immobiliers 
de prestige (terrains, villas et 
appartements de luxe) situés dans 
des quartiers huppés de la capitale 
et d’autres grandes villes du pays.
Les membres de ce réseau criminel 
ont été présentés hier, lundi, 
devant le pôle pénal économique 
et financier près le tribunal de Sidi 
M’hamed (Alger).
Ils devront répondre de chefs 
d’accusation graves, notamment 
le blanchiment d’argent, la 
fraude fiscale, le faux et l’usage 
de faux dans des documents 
commerciaux.
Cette opération révèle une 
victoire significative contre la 
criminalité financière organisée, 

soulignant l’efficacité des 
enquêtes approfondies face à des 
systèmes sophistiqués d’évasion 
fiscale et de blanchiment d’argent, 
et affirmant la détermination de la 
justice à sévir contre ces pratiques.
Fort de cette opération 
d’envergure, tout le mérite 
revient au SCLCO d’El Saoula, 
une structure spécialisée de 
la police algérienne reconnue 
pour son efficacité dans la lutte 
contre le crime organisé. Grâce 
à son expertise et à ses enquêtes 
minutieuses, ce service continue 
de porter des coups durs aux 
réseaux mafieux, renforçant ainsi 
la sécurité du pays.

Dans un contexte marqué 
par la recrudescence de 
la spéculation sur les 

véhicules neufs, le président de la 
Chambre nationale des notaires, 
Bougoufa Ramdan, a annoncé 
une mesure ferme et temporaire.
Les notaires à travers le pays 
s’engagent à ne plus rédiger 
ni authentifier les procurations 
spéciales relatives à l’achat ou à 
la vente de voitures neuves. Cette 
décision a été communiquée en 
marge d’une journée d’étude 
consacrée au rôle du notaire dans 
la lutte contre le blanchiment 
d’argent, le financement du 
terrorisme et la prolifération des 
armes de destruction massive.
Cette suspension s’inscrit dans le 
cadre de la mise en œuvre d’une 

instruction émise par le ministère 
de la Justice. Elle vise à mettre un 
terme aux pratiques spéculatives 
illégales qui touchent le marché 
automobile national, notamment 
depuis la reprise progressive de 
l’importation de véhicules.
Ces dernières années, les 
autorités ont constaté un recours 
abusif aux procurations spéciales 
permettant à certains individus de 
contourner les règles de revente 
et d’engranger des bénéfices 
illicites, contribuant à la hausse 
artificielle des prix.

Les notaires s’engagent 
à ne plus authentifier 

les procurations pour voitures 
neuves

« Il est de notre devoir, en 
tant qu’officiers publics, de 

contribuer activement aux 
efforts de l’État pour restaurer 
la transparence sur le marché et 
protéger les consommateurs », a 
déclaré Bougoufa Ramdan.
Il a précisé que les notaires 
appliqueront cette mesure 
conservatoire jusqu’à nouvel 
ordre, en attendant la mise en 
place de mécanismes de contrôle 
plus rigoureux.
Cette déclaration intervient 
alors que les pouvoirs publics 
multiplient les actions pour 
encadrer la filière automobile et 
éviter les dérives observées par 
le passé.
Le ministère de la Justice, en 
coordination avec d’autres 
départements, cherche à 
responsabiliser davantage les 

notaires en leur confiant un 
rôle actif dans la régulation 
des transactions sensibles, 
notamment celles susceptibles 
de servir à la fraude ou à la 
spéculation.

L’Algérie renforce la 
régulation du marché 

automobile avec l’engagement 
des notaires

Les intervenants de la journée 

d’étude ont abordé plusieurs axes 
liés à la conformité des actes 
notariaux avec les lois nationales 
et internationales sur la lutte 
contre les flux financiers illicites, 
à l’occasion de l’annonce.
Des experts juridiques et des 
représentants de diverses 
institutions y ont participé, 
soulignant la nécessité de 
renforcer la formation des 
notaires et d’adapter leurs 
pratiques aux nouvelles 
exigences légales.
Cette initiative marque une 
nouvelle étape dans l’implication 
des professions juridiques 
dans la moralisation de la vie 
économique, et pourrait ouvrir 
la voie à d’autres mesures 
similaires dans d’autres secteurs.

Lundi, le tribunal du pôle 
économique et financier 
de Sidi M’hamed a 

entamé le procès d’une affaire 
de corruption électorale grave 
liée à l’élection présidentielle 
de 2024. Ce dossier implique 
des candidats et des élus accusés 
d’avoir recours à l’achat de voix 
en échange de 800 dinars par 
signature, afin de se garantir un 
soutien pour leur candidature. 
L’enquête a aussi révélé que 
des formulaires de signatures, 
ainsi que de l’argent, auraient 
été transportés dans un sac 
surnommé le « sac de Marseille 
», une méthode pour camoufler 
ces transactions suspectes.
Un total de 82 accusés se 
retrouvent devant la justice, 
avec des charges variées, allant 
de la corruption à l’escroquerie. 
La salle n°5 du tribunal, où se 

déroule le procès, est bondée, à 
cause du nombre élevé d’accusés 
et d’avocats. Toutefois, 
l’organisation du procès semble 
sous contrôle, grâce à la gestion 
rigoureuse du juge, du procureur 
et des forces de l’ordre. Le 
premier jour s’est ainsi déroulé 
dans de bonnes conditions 
malgré l’ampleur de l’affaire.

Corruption électorale : 
Début du procès clé 

pour l’élection présidentielle 
de 2024

Le procès reflète une volonté 
nette de la justice algérienne 
de s’attaquer sérieusement à 
la corruption électorale et à 
l’utilisation de l’argent sale lors 

des élections. Contrairement 
aux pratiques passées, et dans le 
cadre des réformes initiées par le 
président Abdelmadjid Tebboune, 
les autorités judiciaires cherchent 
à séparer fermement l’argent de 
la politique. Ce procès symbolise 
cette démarche en agissant 
rapidement contre les suspects 
impliqués dans l’achat de voix.
Les premiers accusés à être jugés 
sont trois anciens candidats à 
la présidence de la République 
: Saïda Neghza, Belkacem 
Sahli et Abdelhakim Hammadi. 
Ils sont poursuivis pour avoir 
acheté des signatures d’élus afin 
d’obtenir leur parrainage pour la 
présidentielle de 2024. Avec eux, 
80 autres personnes font face à 
des accusations de corruption, 
abus de pouvoir, escroquerie, 
et autres infractions liées à la 
manipulation du processus 

électoral.
Un procès sur l’achat de voix 
éclaire les élections de 2024

Au cœur de l’affaire se trouve 
un industriel et vice-président 
de la Confédération générale 
des entreprises algériennes, « B. 
Mohamed », qui aurait facilité 
la collecte des signatures pour 
Neghza. Il nie toute implication 
dans la vente ou la distribution 
de formulaires contre de l’argent. 
Selon lui, il a simplement apporté 
son aide après que Neghza ait 
annoncé sa candidature, et a 
mis en contact des personnes 
expérimentées dans ce domaine.
Cependant, le juge l’a confronté 
à ses déclarations faites lors de 
l’enquête, où il avait évoqué 
un accord pour collecter 50 
000 signatures en échange de 4 
milliards de centimes, soit 800 
dinars par formulaire. L’accusé 

a réfuté cette affirmation et a 
insisté sur le fait qu’il était en 
Turquie à ce moment-là.
Dans cette affaire, un autre 
accusé, Aïssa B., frère de « B. 
Mohamed », a également nié 
toute implication. Il explique 
qu’il n’a fait que transporter 
des personnes à la demande de 
Neghza, sans connaître la nature 
des formulaires. Tout au long 
de son interrogatoire, il a insisté 
sur le fait qu’il n’avait pas été 
informé des détails financiers et 
politiques de cette collecte de 
signatures.
Ce procès s’annonce crucial pour 
la suite du processus électoral 
en Algérie, illustrant une justice 
qui semble prête à prendre des 
mesures fermes pour lutter 
contre la corruption et assurer 
la transparence des futures 
élections.
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Manifestation HackatHon de l’Université d’oran 2:
Les projets de technologie verte remportent les premières places

L’Université d’Oran 2 
“Mohamed Benahmed” 
a été, pendant trois jours, 

le théâtre de l’innovation et de la 
créativité à l’occasion du Hackathon 
Oran 2 (2025), qui a réuni 42 
étudiants issus d’universités et de 
grandes Ecoles nationales.
Les projets primés ont 
principalement porté sur les 
technologies vertes, a-t-on appris 
auprès de cet établissement 
universitaire.
Les étudiants de l’Université 
d’Alger 1 ont remporté la première 
place grâce à leur projet “Aqua 

Guard”, un système intelligent basé 
sur l’Internet des objets, permettant 
de détecter précocement les fuites 
d’eau, a indiqué HabibaMahious, 
présidente du club scientifique 
“Master Mind” de l’Institut 
de maintenance et de sécurité 
industrielle de l’Université d’Oran 
2 et organisatrice de l’événement.
Cette innovation se distingue 
par sa capacité à envoyer des 
alertes instantanées et à stopper 
automatiquement les fuites 
d’eau avant qu’elles ne causent 
des dommages potentiels. Il 
s’agit d’un modèle pratique qui 

allie technologie et prévention 
intelligente des catastrophes, a fait 
savoir la même source.
Le deuxième prix a été décerné 
au projet “Ferme autosuffisante”, 
présenté par les étudiants de 
l’Université des sciences et 
technologies “Houari Boumediene” 
d’Alger. Il s’agit d’un système 
d’agriculture hydroponique 
combinant la culture maraichère et 
l’élevage de poissons de manière 
intelligente et durable. Ce projet 
fonctionne à l’énergie renouvelable 
et est contrôlé par intelligence 
artificielle, ce qui garantit une 

haute efficacité dans l’utilisation 
des ressources, en plus de l’envoi 
de notifications en cas de panne ou 
de dysfonctionnement, selon les 
explications fournies.
La troisième place est revenue 
aux étudiants de l’Université de 
Boumerdès pour leur projet “Nova 

Energy”, une technologie innovante 
basée sur l’exploitation intelligente 
du dioxyde de carbone. Le projet 
consiste à capter les émissions 
industrielles et à les convertir en 
énergie renouvelable stockée dans 
des batteries avancées.
Cette manifestation, qui a pris 
fin en début de semaine, a vu 
la participation de 14 équipes 
composées de 42 étudiants 
provenant des universités d’Alger 
1, Boumerdès, Ghardaïa, Blida 1, 
Ouargla, Chlef, Saïda, Mascara, 
Oran 2, El Oued, Sétif, Skikda et 
Tipaza, signale-t-on.

Université d’alger 3:
Conférence sur la liberté d’expression à l’ère de l’intelligence artificielle

aPn:
Kouidri présente la nouvelle stratégie 

du secteur de l’industrie pharmaceutique

La Faculté des Sciences 
de l’Information et de 
la Communication de 

l’Université d’Alger 3 “Ibrahim 
Sultan Cheibout” a organisé 
une conférence scientifique sur 
“la liberté d’expression à l’ère 
de l’intelligence artificielle, 
opportunités et risques”.
Lors de cette conférence, 
organisée lundi en coordination 
avec le Commandement de la 
Gendarmerie nationale et la 
Direction générale de la Sûreté 
nationale (DGSN), l’accent a 
été mis sur “l’importance de la 
formation continue” au profit 
des journalistes, en vue de leur 

permettre de relever les défis 
rencontrés dans l’exercice de 
leur profession.
Les participants ont été unanimes 
sur la nécessité d’une “utilisation 
rationnelle” des techniques de 
l’intelligence artificielle dans le 
travail journalistique.
Dans son allocution à cette 
occasion, le recteur de 
l’Université d’Alger 3, Khaled 

Rouaski, a précisé que l’objectif 
de cette rencontre était de traiter 
la problématique de “l’impact 
de l’intelligence artificielle 
sur la liberté d’expression”, 
à travers “l’exploration des 
moyens d’adaptation du système 
médiatique aux nouveautés 
technologiques”, ainsi que 
l’actualisation et l’adaptation 
des programmes universitaires” 
à ces évolutions.
Pour sa part, le professeur 
Ahmed Adimi a affirmé que 
l’intelligence artificielle offrait 
“de nombreux avantages dans 
le domaine de la presse à même 
d’améliorer la performance 

médiatique”, appelant dans ce 
sens “à poursuivre la formation 
notamment dans le domaine de 
l’intelligence artificielle”.
L’expert en TIC, Younes Grar 
a, quant à lui, plaidé pour 
“l’utilisation des services et 
applications de l’intelligence 
artificielle”, insistant sur 
“l’importance de la formation 
continue et de la mise à jour des 
connaissances dans ce domaine”.
Dans le même sillage, le chef 
de service de l’Information 
et de la Communication 
du Commandement de la 
Gendarmerie nationale, le 
Lieutenant Colonel Abdelkader 

Beziou a évoqué “les avantages 
et les inconvénients” de 
l’utilisation des logiciels 
d’intelligence artificielle dans 
le domaine de la presse, saluant 
“le partenariat qualitatif” entre 
le Commandement de la GN 
et la corporation médiatique 
nationale au service de l’intérêt 
général.
Dans son intervention, le 
représentant de la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN), l’Officier principal de 
police Saidani Walid a abordé 
certains aspects du plan de la 
DGSN de prévention et de lutte 
contre la cybercriminalité”.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, M. 
Ouacim Kouidri a 

présenté, mardi devant la 
Commission de la santé, des 
affaires sociales, du travail et de 
la formation professionnelle de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), les grandes lignes de la 
nouvelle stratégie du secteur 
visant principalement à assurer 
les médicaments au niveau local 
et à développer l’exportation.
Cette stratégie vise à renforcer 
la production nationale en 
vue de couvrir les besoins du 
marché national et à élaborer 
des plans pour l’exportation des 
produits pharmaceutiques, en 
encourageant l’investissement 
dans ce domaine, d’autant que le 
taux de couverture des besoins 
nationaux en médicaments a 
atteint 79 %.
La stratégie prévoit l’octroi 
d’autorisations définitives de 
cinq ans aux établissements 
pharmaceutiques remplissant 
les conditions requises au lieu 
des autorisations provisoires 
annuelles, la révision des 

conditions d’agrément et de 
tarification des établissements 
et des produits concernés 
conformément aux exigences 
de fabrication, ainsi que la 
modification des modalités 
d’enregistrement et 
d’homologation des produits et 
dispositifs médicaux.
Il s’agit également de l’octroi 
d’une période transitoire 
pour la réalisation d’études 
de bioéquivalence de certains 
types de médicaments, ainsi que 
l’orientation de l’investissement 
vers la fabrication des dispositifs 

médicaux actuellement 
importés à hauteur de 98 %.
Par ailleurs, le ministre a fait 
état de 218 établissements 
pharmaceutiques spécialisés 
dans la fabrication, dont 
138 dans l’industrie des 
médicaments, relevant l’étude 
de 103 nouveaux projets 
d’investissement, dont 72 
consacrés aux médicaments et 
31 aux dispositifs médicaux.
Le nombre des médicaments 
fabriqués localement et destinés 
aux officines de pharmacie 
s’élève à 4120 types sur un 
total de 5462 médicaments 

enregistrés, et la part de 
marché en termes de produits 
locaux attribués aux hôpitaux, 
dont la Pharmacie centrale 
est le principal fournisseur, 
représente 24,69%, soit 
262 médicaments fabriqués 
localement sur un total de 1061 
médicaments enregistrés dans 
la nomenclature nationale des 
produits pharmaceutiques.
Afin d’encourager 
l’investissement, le ministre a 
proposé six mesures, à savoir 
l’amélioration de la performance 
de l’Agence nationale des 
produits pharmaceutiques 
(ANPP), l’encouragement de 
la fabrication des médicaments 
anticancéreux, de l’insuline et 
des vaccins, le renforcement 
de l’intégration industrielle, 
l’attraction de l’investissement 
étranger direct, le soutien à la 
recherche et au développement, 
ainsi que la coopération 
intersectorielle.
S’agissant des médicaments 
anticancéreux, le ministre a 
indiqué qu’il a été procédé 
au lancement de 14 projets 

d’investissement dont certains 
sont entrés en exploitation 
en 2025. Le Groupe “Saidal” 
a, pour sa part, entamé la 
domiciliation de la production 
de 15 médicaments essentiels 
anticancéreux, et ce, dans le 
cadre du plan de transition vers 
la fabrication intégrale d’ici 
deux ans.
Quant à l’insuline, quatre 
(4) unités de production 
ont procédé, depuis l’année 
dernière, à la commercialisation 
de leurs premiers lots avec une 
capacité couvrant le double des 
besoins nationaux.
Le ministre a, par ailleurs, 
souligné que la domiciliation 
de la fabrication des produits 
essentiels importés figure 
parmi les priorités du secteur 
pour la prochaine période, 
mettant en avant les efforts 
en cours visant à accroître la 
valeur des exportations des 
produits pharmaceutiques à 
travers l’adaptation du cadre 
juridique et l’organisation de 
la participation aux expositions 
continentales et régionales.
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Spéculation sur le café :
L’État lance la distribution directe à prix encadré 

dans 6 wilayas

Programme AADL 3 :
Nouvelles améliorations dans la qualité des logements 

sans grand impact sur les prix

ADE : Signature de cinq conventions pour la modernisation 
des services d’eau

Dans un contexte où la 
flambée des prix touche 
jusqu’à la moindre tasse 

de café, le groupe LaBelle vient 
d’annoncer une série de mesures 
concrètes destinées à rétablir 
l’ordre sur un marché de plus en 
plus gangrené par la spéculation.
Le groupe, acteur majeur de la 
torréfaction et de la distribution de 
café en Algérie, lance de nouveaux 
points de vente dans plusieurs 
wilayas afin de garantir aux 
professionnels l’accès au produit 
au prix réglementé de 1000 dinars 
le kilo.
L’objectif derrière ce geste est 
de mettre un terme aux pratiques 
illégales de revente à prix gonflés 
et assurer un approvisionnement 
stable aux cafés, acteurs centraux 
de la vie sociale algérienne.

Distribution directe via le groupe 
LaBelle : une initiative nationale 
contre la spéculation sur le café
L’annonce, faite à travers un 
communiqué officiel du groupe 
LaBelle, s’inscrit dans le cadre 
d’une stratégie plus large de lutte 
contre les circuits informels de 
distribution. En ciblant directement 
les professionnels, les cafetiers, 
le groupe espère couper l’herbe 
sous le pied aux revendeurs qui 
profitent des tensions sur l’offre 

pour multiplier les marges.
« Cette mesure vise à faciliter 
l’accès des professionnels à 
la matière première au prix 
réglementé et à réduire les 
comportements spéculatifs », 
indique le communiqué.
Il s’agit donc de restaurer une 
forme d’équilibre sur un marché 
instable, et de soutenir l’activité 
d’un secteur en difficulté, en 
garantissant un approvisionnement 
accessible et conforme à la loi.
Où trouver du café à 1000 DA le 

kilo ? Voici la carte 
des nouveaux points de vente

Le groupe Labelle a publié la liste 
des nouveaux points de vente 
accessibles aux professionnels 
dans différentes régions du 
pays. Ces espaces sont dédiés 
uniquement aux cafetiers et visent 

à renforcer leur autonomie vis-à-
vis de circuits parallèles souvent 
opaques.
Les points de ventes à Alger sont : 
•Ben Talha : Emplacement
Contact : Abdelali – 0775 62 61 23
•Bab El Oued : Emplacement
Contacts : Masoud – 0550 14 39 63 
/ 0791 84 59 12
Le café est vendu 1000 DA/KG à 
Blida chez :
•Distributeur agréé à Béni Tamou : 
Mohamed Adjimi – 0561 66 18 19
Contact mail : adjimohmidou@
gmail.com
Le point de vente à Tizi-Ouzou,  :
•Coopérative Tiguilat (local 1 & 2, 
Anar Amalal)
Contact : Mansouri Yacine – 0799 
53 88 28
Café au prix réglementé à Ouargla 
disponible chez :

•Quartier Bamendil : Emplacement
Contact : Oulad Salem Ishak – 
0549 93 66 67
Le point de vente à Bordj Bou 
Arréridj :
•Emplacement
Contact : Ben Hammadi Ismail – 
0661 70 72 57
Enfin, le café au prix réglementé 
est également disponible à Tipaza 
(Hadjout) :
•Contact : Sofiane Sadet – 0557 31 
89 40
En somme, en garantissant à ces 
établissements un accès direct 
à la matière première à prix 
réglementé. L’État cherche à 
éviter une répercussion brutale 
sur le consommateur final. Tout 
en consolidant le rôle économique 
et social des cafetiers dans les 
communautés.

Le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, 
Mohamed Tarek Belaribi, 

a affirmé, lundi à Alger, que les 
logements du programme location-
vente (AADL 3) connaitront de 
nouvelles améliorations sur le 
plan architectural, soulignant que 
celles-ci n’auront pas un grand 
impact sur les prix des unités de 
logement.
Lors de sa visite au Salon 

international du bâtiment, des 
travaux publics et des matériaux 
de construction “Batimatec 2025”, 
organisé au Palais des expositions-
Pins maritimes, le ministre a précisé 
que le système de chauffage central 
sera généralisé dans le cadre de ce 
programme, “en vue de préserver 
la sécurité des citoyens et d’éviter 
les accidents liés à l’intoxication 
au gaz”.
Lors de cette visite, M. Belaribi 

était accompagné du ministre 
du Commerce intérieur et de la 
Régulation du marché national, 
Tayeb Zitouni, du ministre du 
Commerce extérieur et de la 
Promotion des exportations, Kamel 
Rezig, du ministre des Travaux 
publics et des Infrastructures de 
base, Lakhdar Rekhroukh, du 
ministre de l’Industrie, Sifi Ghrieb, 
ainsi que du président du Conseil 
national économique, social 

et environnemental (CNESE), 
Mohamed Boukhari.
L’Agence de l’amélioration et 
du développement du logement 
(AADL) s’emploie à ajuster les 
prix des logements pour être à la 
portée des citoyens, soit des prix 

“équivalents ou inférieurs à ceux 
des logements promotionnels aidés 
(LPA)”, a-t-il fait savoir, ajoutant 
que le prix unitaire dans le cadre de 
ce programme pourrait connaitre 
“une légère hausse”.
Il a, par ailleurs, rappelé que la 
formule location-vente offrait 
aux souscripteurs la possibilité de 
payer le prix du logement sur une 
période pouvant aller jusqu’à 35 
ans.

L’Algérienne des Eaux 
(ADE) a signé, 
samedi à Alger, cinq 

(05) conventions avec des 
établissements et instances 
nationaux opérant dans divers 
domaines, à l’effet de développer 
et de moderniser la gestion des 
services d’eau et d’optimiser la 
performance institutionnelle.
La cérémonie de signature s’est 
déroulée lors d’une journée 
d’information organisée au Cercle 
National de l’Armée, en présence 
des ministres de l’Hydraulique, 
Taha Derbal et des Finances, 
Abdelkrim Bouzred.    
Conclue avec la Banque de 
l’agriculture et du développement 
rural (BADR), la première 
convention permettra aux clients de 
l’ADE de régler leurs factures par 
voie électronique via l’application 
“MyBADR”, pour soutenir le plan 
de numérisation et optimiser le 
service client.
Quant au protocole de coopération 
signé avec la société “Optimum 
Télécom - Algérie” (Djezzy), il 
tend à  développer des solutions 
numériques intégrées et à échanger 
les services et les technologies au 

service de la transition numérique 
de l’ADE.
Dans le but de renforcer la 
coopération scientifique et 
académique, et de soutenir 
les projets de recherche et 
développement liés au secteur 
des ressources en eau, l’ADE a 
également signé une convention-
cadre avec l’Université des 

Sciences et de la Technologie 
Houari-Boumediene (USTHB).
En outre, l’ADE a signé un 
protocole d’accord avec l’Agence 
nationale d’amélioration et de 
développement du logement 
(AADL), dont l’objectif consiste 
à optimiser la gestion des 
installations de distribution d’eau 
au sein des cités AADL , et ce, 

par le transfert des prérogatives de 
gestion à la société.
Dans une première étape, il sera 
procédé à une évaluation des 
différentes structures hydrauliques 
des quartiers “AADL”, avant 
de procéder à la signature de 
conventions de transfert de gestion 
avec les unités de wilaya de l’ADE.
De surcroît, l’ADE a conclu un 

accord expérimental avec la startup 
“Smart Solution and Innovation”, 
visant à élargir les modalités de 
paiement des factures via le réseau 
de points de vente numériques, 
à travers l’exploitation de 
l’application développée par 
ladite startup, et ce, dans le cadre 
du développement des canaux de 
recouvrement.
S’exprimant à cette occasion, 
M. Derbal a souligné que la 
signature de ces accords visait 
essentiellement à développer et 
à moderniser le service public 
de l’eau, relevant la nécessité de 
s’appuyer sur les technologies 
modernes, en particulier les 
services numériques, afin de 
répondre aux exigences du 
développement dans ce domaine.
Le ministre a précisé que 
la transition numérique à 
laquelle aspire l’Algérie “exige 
de développer des services 
numériques facilitant le paiement 
électronique des factures ainsi 
que l’ensemble des relations 
commerciales entre le client et 
l’ADE”.



Mercredi 07 Mai 2025

06 Régions SeybouSe Times

ANNABA:
Ahmed El Hamel nommé

 à la tête de la Maison de la 
Culture ‘’Mohamed Boudiaf’’

ANNABA / ACCÉLÉRATION
des travaux du projet ‘’300 

logements publics’’ à El Gantra

ANNABA / PRÉPARATIFS 
DE L’AÏD EL ADHA

Lancement officiel de la vente 
des moutons

ANNABA / IMPORTATION DE BÉTAIL 
Arrivée d’un deuxième navire

Avant-hier, lundi, madame Saliha 
Barkouk, directrice de la culture 
de la wilaya d’Annaba, a procédé 

à la nomination de Ahmed El Hamel en 
tant que directeur de la Maison de la 
Culture ‘’Mohamed Boudiaf’’. Il assurera 
cette fonction en remplacement de l'ancien 
directeur, Abdelaziz Sbrataï.
Cette décision vise à assurer la continuité 
des activités culturelles au sein de cet 
important établissement, reconnu pour 

son dynamisme et son rôle central dans la 
scène culturelle locale.
El Hamel aura pour mission de maintenir 
le rythme des événements culturels et 
de coordonner les prochaines initiatives 
prévues dans le cadre de la saison 
culturelle, en attendant une nomination 
officielle.
La Maison de la Culture Mohamed 
Boudiaf devrait continuer à accueillir 
dans les prochaines semaines divers 
événements artistiques et culturels sous 
cette nouvelle direction provisoire.

Sous la supervision du directeur 
général de l’Office de Promotion et 
de Gestion Immobilière (OPGI) de 

la wilaya d’Annaba, s’est tenu un rendez-
vous au siège de la direction générale de 
l’office. Le chef de la division de contrôle 
des projets a convoqué une réunion de 
coordination en présence de plusieurs 
acteurs clés du chantier des 300 logements 
publics locatifs à El Gantra. Étaient 
également présents la cheffe du service 
de suivi des opérations de l’OPGI, le chef 
de projet en charge de cette opération 
stratégique, ainsi que l’entreprise de 
réalisation et le bureau d’études chargé 
du suivi technique du chantier. Cette 

rencontre a permis d’examiner en détail les 
blocages relevés lors des dernières sorties 
de terrain. Les échanges ont également 
porté sur le rythme d’exécution des 
travaux. Il a été expressément demandé 
à l’entreprise réalisatrice de renforcer la 
cadence afin de rattraper les retards et de 
respecter les délais fixés. L’OPGI semble 
être déterminé à livrer ces logements tant 
attendus dans les meilleurs délais, en 
veillant à maintenir un suivi rigoureux 
des travaux u chantier. Ce projet de 
300 logements, inscrit dans le cadre du 
programme national de logement locatif 
public, revêt une importance particulière 
pour la région d’El Gantra, où la demande 
en logements reste forte.

En prévision de la célébration de 
l’Aïd Al-Adha, les autorités locales 
d’Annaba ont donné le coup 

d’envoi à la vente des moutons importés 
dans plusieurs points de la wilaya. Cette 
opération résulte des directives du wali 
d’Annaba, Abdelkader Djellaoui visant 
à garantir la disponibilité du cheptel 
pour les citoyens dans des conditions 
optimales. Sous la supervision directe 
du wali-délégué de la circonscription 
administrative Benmostefa Benaouda, 
et en coordination avec les services de 
sécurité locaux, des points de vente ont 
été ouverts dans les localités Oued Zied 
et Oued El Aneb. L’ouverture de ces 
espaces s’est faite dans une atmosphère 
sereine, avec une organisation rigoureuse 
et un encadrement efficace, afin d’assurer 

le bon déroulement des transactions. 
Parallèlement, à la ferme  « Ahmed Malek 
» de Kharaza,  commune d’El Bouni, la 
vente des moutons importés a également 
débuté dans des conditions bien encadrées. 
Un autre point de vente notable a été 
inauguré à la ferme de l’investisseur privé 
« CASAP » située à la localité ‘’Sainte 
Meriem’’, dans la commune d’El Hadjar. 
Cette opération s’est déroulée sous la 
supervision du chef de daïra d’El Hadjar, 
en présence du directeur des services 
agricoles et du P/APC par intérim. Les 
autorités locales soulignent que ces ventes 
se poursuivront dans les jours à venir afin 
de répondre à la demande croissante, tout 
en veillant à la transparence des prix, à la 
qualité sanitaire des bêtes et au respect 
des normes d’hygiène.

Dans le cadre des préparatifs de 
la célébration de l’Aïd El-Adha, 
un deuxième navire transportant 

environ 13.000 têtes de moutons en 
provenance de Roumanie a accosté avant-
hier, au port d’Annaba.
Cette opération s’inscrit dans le 
programme national visant à assurer un 
approvisionnement suffisant en bétail 
destiné au sacrifice, et à stabiliser les prix 
sur le marché durant cette période de forte 
demande.
Le quota destiné à la wilaya d’Annaba 

sera distribuée dans les différents points 
de vente agréés, après avoir été soumise 
aux contrôles vétérinaires requis et soumis 
à une période de quarantaine sanitaire 
obligatoire.
L’arrivée et la réception du bétail se sont 
déroulées dans de bonnes conditions, 
grâce à une coordination étroite entre les 
différents services concernés, notamment 
les services vétérinaires, agricoles, les 
douanes, les autorités portuaires, les 
services de transport et les forces de 
sécurité.

SihemFerdjallah

S.Y

S.Y

SihemFerdjallah



ANNABA :
 Lancement officiel de l’examen 
d’évaluation de niveau – session 

mai 2025

ANNABA / CHETAIBI
Suivi rigoureux des projets de 

développement en prévision de 
la saison estivale

ANNABA / EL BOUNI
Sortie de terrain et cap

 sur les projets d’aménagement 
du littoral

ANNABA / PRÉPARATIFS DES 
EXAMENS DE FIN D’ANNÉE  

Opération de nettoyage 
et d’aménagement des 

établissements scolaires 
à El Bouni

Le directeur de l’éducation de la 
wilaya d’Annaba accompagné du 
chef du service de la scolarité et 

des examens ainsi que du directeur du 
Centre régional de l’enseignement et de 
la formation à distance, a assisté au coup 
d’envoi officiel de l’examen d’évaluation 
du niveau – session mai 2025 – au niveau 
du CEM Kaddakati Tayeb, situé à Sidi 
Salem (commune d’El Bouni).
Le déroulement de cette opération s’est 
distingué par une organisation rigoureuse 
et la présence effective des services de 
sécurité, des équipes médicales ainsi que 

de la Protection Civile. Plus de 10.000 
candidats sont inscrits à cette session, 
répartis sur 35 centres d’examen à travers 
la wilaya.
À cette occasion, le directeur de 
l’éducation a également effectué des 
visites d’inspection au niveau du CEM 
‘’Djebbar Tayeb’’ et du CEM ‘’Bachir 
El Ibrahimi’’, afin de s’enquérir des 
conditions de déroulement des épreuves.
Les autorités éducatives souhaitent 
plein succès à l’ensemble des candidats 
engagés dans cette étape importante de 
leur parcours.

En application des directives du 
wali, Abdelkader Djellaoui, une 
visite de terrain a été effectuée, 

dimanche dernier, par le chef de daïra, 
Walid Zernadji, accompagné du secrétaire 
général de de la daïra, de l’adjoint chargé 
des travaux, des chefs des services 
techniques ainsi que du chef du service 
technique de la commune.
Cette mission d’inspection s’inscrit 
dans une dynamique d’inspection  et 
de suivi de l’avancement des projets 
de développement en cours à travers 
l’ensemble du territoire communal, avec 
une attention particulière portée à ceux en 
rapport avec la saison estivale, essentielle 
pour la relance économique locale et le 
tourisme. Le programme de la visite a 
permis de superviser plusieurs chantiers 
prioritaires, notamment des travaux de 
réhabilitation, de réfection des trottoirs,  
d’aménagement des rues intérieures,  de 
drainage des eaux pluviales d’extension 
du réseau de distribution d’eau potable, 
d’achèvement des infrastructures 
hydrauliques, de réfection des égouts, 
enfin de développement des citées rurales 
ainsi que la réhabilitation de la source 

d’eau potable d’Ain El Romane.
À l’issue de cette tournée, le chef daïra 
a insisté sur l’importance de respecter 
les délais contractuels et les normes 
techniques stipulées dans les cahiers des 
charges. A cet effet, des instructions ont 
été émises aux entreprises exécutantes 
afin d’accélérer les travaux, tout en 
garantissant un suivi technique quotidien 
rigoureux. Cette démarche reflète la 
volonté des autorités locales de préparer 
efficacement la saison estivale et 
d’améliorer durablement les conditions 
de vie des citoyens de la commune.

Dans le sillage du suivi des projets 
de développement local, une 
mission officielle s’est rendue 

dans la commune d’El Bouni. Cette sortie 
s’inscrit dans la continuité des directives 
du wali, des recommandations du chef de 
daïra Abdelkrim Kouchit et du P/APC, 
Naïli Mohamed. La visite a été conduite 
par Blida Mohcen, vice-président chargé 
des finances et de l’investissement, 
accompagné de madame Leila Ziani, vice-
présidente chargée de l’environnement 
assistés  de A.Daghmane, responsable 
de la section des ressources hydriques 
et de l’irrigation, ainsi que par Mansour 
Hamaïdi, représentant de l’Office 
National de l’Assainissement (ONA).

La délégation a inspecté deux chantiers 
clés. Le premier concerne la mise en place 
d’un réseau de collecte des eaux pluviales 
destiné à protéger la façade maritime 
contre les inondations. Ce projet revêt un 
caractère stratégique alors que des travaux 
de réaménagement sont en cours pour 
redonner une nouvelle image au front de 
mer de Sidi Salem. Le second projet porte 
sur la réhabilitation des canalisations 
d’évacuation des eaux usées au niveau 
de la fourrière municipale du centre d’El 
Bouni. Les membres de la délégation ont 
salué l’importance de ces interventions, 
soulignant que l’aménagement du littoral 
constitue une étape essentielle pour 
revaloriser le secteur de Sidi Salem. 

Dans le cadre des préparatifs des 
examens de fin d’année, une 
opération de terrain a été menée 

pour offrir aux élèves un environnement 
éducatif propre, sain et propice à la 
concentration. Sur recommandation du P/
APC,  Mohamed Naili, et sous la conduite 
de Ayad Ismail, Chef du Secteur Centre 
d’El Bouni, accompagné du Chef de 
la Cellule Technique, cette initiative a 
ciblé le CEM ‘’Aidi Abdelhamid’’ ainsi 
que l’École Primaire ‘’Tayeb Boucif’’. 
L’intervention a porté sur plusieurs volets 
essentiels à savoir, l’élimination des 
mauvaises herbes, le nettoyage complet 

des abords et cours d’école, le ramassage 
des déchets et débris dispersés, ainsi que 
la préparation et l’entretien des espaces 
verts. Cette démarche s’inscrit dans une 
vision plus large visant à promouvoir une 
culture d’excellence et de responsabilité 
partagée. Elle vise également à sensibiliser 
les élèves, les parents et l’ensemble de la 
communauté éducative à l’importance 
de préserver la propreté et la qualité des 
espaces scolaires. Un cadre propre et bien 
entretenu contribue en effet de manière 
significative à la motivation des élèves, 
à leur bien-être psychologique et à leur 
réussite durant cette période cruciale de 
l’année scolaire

SihemFerdjallah

Imen.B

S.Y

Imen.B
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Une opération de 
contrôle sanitaire 
menée par les agents 

de la répression des fraudes, 

relevant de l’inspection 

régionale du commerce 

d’El-Hadjar, a permis de 

retirer du circuit commercial 
une quantité importante de 
viandes avariées. Selon les 
informations communiquées 
par l’inspection, l’intervention 
ciblait plusieurs points de 
vente situés dans la commune 
d’El-Hadjar. À l’issue de cette 
mission, 30 kilogrammes 

de viande rouge congelée, 
d’origine bovine, ont été saisis 
et détruits. L’expertise des 
agents a conclu à leur non-
conformité aux normes de 
consommation, considérée 
comme étant préjudiciable à la 
santé publique. Dans le même 
contexte, 38 kilogrammes 

d’escalopes de poulet, 
également jugées impropres à la 
consommation humaine, ont été 
retirés des étals puis détruites. 
Les services de contrôle 
intensifient les opérations de 
surveillance, notamment à 
l’approche des périodes de 
forte consommation, afin de 

garantir la sécurité sanitaire 
des produits alimentaires et de 
protéger les consommateurs 
contre les pratiques 
frauduleuses. Des enquêtes 
complémentaires pourraient 
être ouvertes pour identifier les 
fournisseurs à l’origine de ces 
produits périmés.

ANNABA / EL-HADJAR :
Plus de 60 kg de viandes avariées impropres à la 

consommation retirés du marché
S.Y

Dans le cadre de 
ses missions de 
préservation de la 

santé publique, la structure 
communale de santé et 
d’hygiène de la commune 
d’Oued El Aneb poursuit ses 
sorties sur le terrain afin de 
surveiller de près la qualité de 

l’eau distribuée aux citoyens, 
notamment dans les zones 
sensibles. Une équipe s’est 
rendue récemment dans la 
circonscription administrative 
‘’Benmostefa Benaouda’’ 
pour inspecter les camions-
citernes mobiles chargés de 
fournir de l’eau potable aux 
habitants. Cette opération 
s’inscrit dans une démarche 

préventive face aux risques de 
maladies d’origine hydrique, 
accentués durant certaines 

périodes de l’année. Lors de 
cette inspection, 500 litres 
d’eau déclarés comme étant 
impropre à la consommation 
ont été déversés. L’expiration 
du récépissé de remplissage 
du camion concerné en est le 
principal motif. Conformément 
aux protocoles en vigueur, 
les mesures nécessaires ont 
été immédiatement prises 

pour éviter toute menace 
sanitaire. Les autorités locales 
réaffirment leur engagement à 
garantir un approvisionnement 
en eau sûr et conforme aux 
normes sanitaires, appelant 
les transporteurs à veiller 
scrupuleusement au respect 
des règles et à collaborer 
activement avec les services de 
contrôle.

ANNABA / OUED EL ANEB :
Contrôle rigoureux de l’eau potable des camions citernes : 

Plus de 500 litres d’eau déversés
Imen.B

Dans le cadre de ses efforts 
constants pour préserver 
l’environnement urbain 

et améliorer le paysage général, 
l’APC d’Annaba – Premier 
Secteur Urbain – a poursuivi 

avant-hier, la distribution de 16 
nouvelles bennes à ordures de 
collecte des déchets.
Cette opération, menée en 
coordination avec l’adjoint 
chargé de l’environnement, 
de la santé et de la prévention 

au niveau de la ville, vise à 
renforcer les capacités de gestion 
des déchets dans plusieurs 
cités sensibles. Cette démarche 
s’inscrit dans une stratégie 
globale de la commune visant à 
améliorer les conditions de vie 

des citoyens, à lutter contre les 
dépôts sauvages et à instaurer 
une culture de propreté durable. 
Le processus de distribution 
est toujours en cours et devrait 
se poursuivre dans d’autres 
secteurs dans les jours à venir.

Les autorités locales appellent 
les habitants à coopérer 
activement en ayant recours 
aux équipements mis à leur 
disposition, dans un esprit de 
responsabilité collective et de 
civisme.

ANNABA / ENVIRONNEMENT :
Poursuite de l’opération de distribution de 

nouvelles bennes à ordures
Imen.B

La Direction de la 
Protection Civile de 
la wilaya d’Annaba a 

participé, hier matin, à une 
caravane médicale organisée 
par l’Organisation nationale de 
la société civile et l’Alliance, 
dans le but de rapprocher les 
soins de santé des citoyens, 
notamment dans les zones 

défavorisées ou à accès médical 
limité.
La participation de la protection 
civile s’est illustrée par 
une présence active sur le 
terrain, en appui logistique et 
préventif, veillant à la sécurité 
des intervenants et à la bonne 
organisation de l’opération. 
Cette initiative, à forte portée 
sociale et humanitaire, a mobilisé 

plusieurs professionnels 
de la santé, bénévoles et 
associations locales pour offrir 
des consultations médicales 
gratuites et des services de 
sensibilisation sanitaire.
À travers cette contribution, 
la protection civile d’Annaba 
réaffirme son rôle central dans 
les actions de solidarité, au-
delà de ses missions classiques 

d’intervention d’urgence, en 
se positionnant comme un 

acteur clé de la prévention et du 
soutien communautaire.

ANNABA :
La protection civile prend part à une caravane médicale 

de solidarité
Sihem. Ferdjallah

Les services techniques 
de la commune 
d’Annaba, en 

coordination avec les 

divisions en charge des 

réseaux divers et de la 
voirie, ont mené une série 
d’interventions visant à 
améliorer la sécurité et la 
fluidité de la circulation. 
Ces actions ont porté sur la 
remise en état du marquage 

au sol, notamment la peinture 
des passages pour piétons, 
ainsi que sur la maintenance 
des panneaux de signalisation 
verticale dans le cadre du 
plan bleu.
Ces efforts s’inscrivent dans 

la politique de modernisation 
des infrastructures urbaines et 
témoignent de l’engagement 
continu des autorités locales 
en faveur d’un environnement 
routier plus sécurisé et mieux 
organisé.

ANNABA / TRAVAUX DE VOIRIE :
Entretien du marquage au sol et de la signalisation

Sihem. Ferdjallah



Allemagne 
Friedrich Merz échoue à être élu chancelier 

au premier tour par les députés

La Roumanie bascule dans une crise gouvernementale 
après la performance de l’extrême droite au premier 

tour de la présidentielle

C’est la première fois dans 
l’histoire d’après-guerre 
de l’Allemagne qu’un 

candidat échoue à être élu au 
premier tour. Le conservateur 
devra se soumettre à un 
deuxième tour. S’il n’obtient pas, 
de nouveau, de majorité absolue, 
une majorité relative des députés 
lui serait suffisante, selon le 
monde fr.
A la surprise générale, le 
conservateur Friedrich Merz 
a échoué, mardi 6 mai, à être 
élu par les députés chancelier 
allemand, alors qu’il disposait 
sur le papier d’une majorité 
suffisante des élus de son camp 
et des sociaux-démocrates avec 
lesquels il entend gouverner en 
coalition. M. Merz n’a obtenu 
que 310 voix sur 621 exprimées 
et 630 députés au total, a dit 
la présidente du Bundestag, le 

parlement allemand. Il lui en 
aurait fallu 316 pour être élu.
Jamais dans l’histoire d’après-
guerre de la République fédérale 
d’Allemagne un candidat 
chancelier a ainsi échoué à être 
élu dès le premier tour. Friedrich 
Merz va désormais se soumettre 
à un deuxième tour de vote, à 

l’issue duquel, s’il n’obtenait pas 
à nouveau de majorité absolue, 
une majorité relative des députés 
lui serait suffisante.
C’est un faux départ pour 
le vainqueur des élections 
législatives de février, attendu 
avec espoir en Europe et qui 
assure que « l’Allemagne est 

de nouveau sur les rails ». Il 
illustre sa position politique 
d’emblée fragile. Il est peu 
populaire dans l’opinion et 
contesté dans une partie de son 
propre camp conservateur pour 
avoir récemment assoupli les 
règles nationales très strictes en 
matière de déficit public, afin de 
pouvoir financer son programme 
de réarmement national et de 
modernisation du pays.
« Non reçu », a immédiatement 
réagi le journal populaire Bild, 
le comparant à un étudiant 
passant un examen. Le parti 
d’extrême droite Alternative pour 
l’Allemagne (AfD) en a profité 
pour réclamer de nouvelles 
élections législatives. « Nous 
sommes prêts à assumer la 
responsabilité gouvernementale 
(…). M. Merz devrait 
démissionner immédiatement 

et la voie devrait être ouverte 
à de nouvelles élections dans 
notre pays », a déclaré Alice 
Weidel, codirigeante de ce parti 
arrivé en deuxième position aux 
législatives du 23 février et qui 
fait actuellement jeu égal dans les 
sondages avec les conservateurs.
Dans le nouveau Bundestag, 
conservateurs et sociaux-
démocrates disposent d’un total 
de 328 voix. Mais le chef de 
l’Union démocrate-chrétienne 
(CDU) n’a pas fait le plein dans 
ces deux camps, qui avaient scellé 
lundi leur accord de coalition 
gouvernementale. Si M. Merz 
obtient la majorité relative, il sera 
dans la foulée confirmé dixième 
chancelier de l’Allemagne 
moderne par le président Frank-
Walter Steinmeier, qui le recevra 
au palais présidentiel de Bellevue.

Marcel Ciolacu, premier 
ministre et chef du 
Parti social-démocrate, 

a présenté sa démission, lundi 
soir. En attendant le second tour 
de la présidentielle, dimanche 
18 mai, pour lequel le candidat 
d’extrême droite George Simion 
fait figure de favori, le ministre 
de l’intérieur assurera la direction 
du gouvernement, a annoncé la 
présidence, mardi matin, selon le 
monde fr.
Le choc provoqué par le large 
score – plus de 40 % des voix 
– du candidat d’extrême droite 
George Simion au premier tour de 
l’élection présidentielle roumaine, 

dimanche 4 mai, a déclenché 
une vaste crise gouvernementale 
qui menace la majorité pro-
européenne au Parlement. Le 
premier ministre, Marcel Ciolacu, 
chef du Parti social-démocrate 
(PSD), a présenté, lundi soir, 
sa démission. « Le vote des 
Roumains montre que la coalition 
gouvernementale n’a aucune 
légitimité », a-t-il déclaré devant 
la presse. Mardi matin, l’intérim 
a été confié au ministre libéral 
de l’intérieur, Catalin Predoiu, a 
annoncé la présidence.
Malgré le soutien du PSD, du 
Parti national libéral (PNL, 
droite pro-européenne) et du 

parti de la minorité hongroise, 
qui gouvernent ensemble depuis 
2021 et contrôlent l’écrasante 
majorité des institutions du pays, 
le candidat du pouvoir, Crin 
Antonescu, n’est en effet pas 
parvenu à se hisser au second 
tour de l’élection présidentielle, 
recueillant 20 % des suffrages, 
juste derrière le maire de Bucarest 
et ancien militant anticorruption, 
Nicusor Dan, qui a obtenu 21 %. 
Ce profond désaveu des partis en 
place devrait entraîner la chute 
de l’ensemble du gouvernement, 
même si les ministres resteront en 
poste pour la gestion des affaires 
courantes.

Le chef de l’Etat, qui 
répondra aux questions 
de Gilles Bouleau, mardi 

13 mai, sur TF1, pendant deux 
heures, envisage d’annoncer 
la tenue d’un référendum avec 
plusieurs questions posées le 
même jour, selon le monde fr.
La tentation s’est avérée trop 
grande. Contraint au retrait 
de la vie politique nationale 
depuis la dissolution de 
l’Assemblée nationale en juin 
2024, et désormais accaparé 
par l’actualité internationale, 

le président de la République, 
Emmanuel Macron, parachève 
son retour sur le devant de la 
scène politique intérieure. Le 
chef de l’Etat a choisi la chaîne 
de télévision TF1 pour s’adresser 
aux Français lors d’une émission 
spéciale qui sera diffusée en 
direct mardi 13 mai, dès 20 h 10. 
La scénographie de ce format 
télévisé, deux mois après son 
allocution solennelle du 5 mars 
consacrée à la « menace russe », 
revêt une certaine importance.
Dans ce rendez-vous baptisé « 

Emmanuel Macron – les défis 
de la France », le locataire de 
l’Elysée a prévu de répondre 
en direct aux questions du 
journaliste Gilles Bouleau 
concernant les sujets du domaine 
réservé du chef de l’Etat 
(diplomatie, défense) et ceux 
du quotidien des Français. Ce 
programme, d’une durée de deux 
heures, est une occasion pour le 
chef de l’Etat d’interagir avec « 
plusieurs personnalités issues de 
la société civile », et avec des 
téléspectateurs.
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Emmanuel Macron veut réinvestir la scène politique 
intérieure et « répondre aux préoccupations » des Français



Yémen
 Les Houthis accusent les États-Unis d’avoir de nouveau 

bombardé la capitale, Sanaa

Tensions Inde-Pakistan
Islamabadeffectue un nouveau tir de missile,l’Iran entame 

une médiation

La Russie, visée par une multitude de drones ukrainiens, doit 
fermer une dizaine d’aéroports

Alors que les États-Unis mènent 
depuis la mi-mars une campagne 
de bombardements
quasi quotidiens contre la milice 
chiite au Yémen, cette dernière 
affirme que l’armée
américaine a procédé à une 
dizaine de frappes contre Sanaa et 
ses environs, dans la
nuit du dimanche 4 au lundi 
5 mai. Ces raids américains 
interviennent alors que les
Houthis ont revendiqué le tir du 
missile tombé dans l’enceinte de 
l’aéroport Ben-
Gourion de Tel-Aviv, en Israël, 
quelques heures plus tôt , selon 
RFI.
Les Houthis ont affirmé, qu’une 

dizaine de frappes attribuées aux 
États-Unis avaient visé la
capitale du Yémen,  Sanaa, et 
ses environs, au moment où 
Washington mène contre eux une
campagne de bombardements 
quasi quotidiens. Selon l’agence 
de presse de la milice chiite,
Saba, « deux frappes de 
l’ennemi américain ont visé la 
rue Arbaeen » à Sanaa et « une 
frappe
a ciblé la route de l’aéroport ». 
Saba avait déjà rapporté deux 
frappes précédentes attribuées à
« l’agression américaine » et sept 
autres frappes aux environs de la 
capitale. « Quatorze
citoyens ont été blessés dans 

l’attaque américaine sur la rue 
d’Arbaeen dans (le quartier de)
Saawan » à Sanaa, affirme Saba, 
en citant le ministère de la Santé 
de l’administration houthie.
Dans la nuit de dimanche à lundi, 
le correspondant de l’AFP a 

entendu de violentes explosions
dans la capitale contrôlée par les 
Houthis depuis 2014. À la fin du 
mois d’avril, des frappes
imputées aux Américains sur 
Sanaa avaient déjà fait au moins 
huit morts et des blessés, selon

les rebelles. Des frappes ont 
également été menées dans les 
régions de Marib (centre), de
Saadah, bastion des Houthis, et 
de Jaouf, dans le nord duYémen, 
d’après la même source, les
attribuant aux forces américaines.
Les Houthis, qui font partie de 
l’ axe de résistance » de l’Iran 
contre Israël et les États-Unis,
disent agir en solidarité avec les 
Palestiniens de la bande de Gaza, 
dévastée par une campagne
militaire lancée par Israël après 
l’attaque surprise du Hamas le 7 
octobre 2023.

Le Pakistan a effectué un deuxième 
essai de lancement de missile sur 
fond de tensions accrues avec 
l’Inde voisine, au moment où le 
chef de la diplomatie iranienne 
qui se propose comme médiateur 
arrivait à Islamabad avant de 
se rendre à New Delhi dans le 
courant de la semaine.
Les tensions perdurent entre 
l’Inde et le Pakistan depuis 
l’attaque qui a tué le 22 avril 26 
civils dans la partie du Cachemire 
administrée par l’Inde. Ce 
lundi, le Pakistan a effectué un 
deuxième essai de lancement 
de missile sur fond de tensions 
accrues son voisin indien. « Le 

Pakistan a mené aujourd’hui un 
lancement test réussi d’un missile 
sol-sol Fatah, d’une portée de 120 
km », a rapporté l’armée dans 
un communiqué sans donner 
davantage de précisions.
La défense du Pakistan est « entre 
de bonnes mains », s’est félicité 
le Premier ministre Shehbaz 
Sharif après cet essai, dont 
l’objectif, selon l’armée, était de 
« préparer » les troupes et de « 
valider » notamment « le système 
de navigation avancé du missile 
ainsi que sa précision ».
L’armée pakistanaise avait déjà 
effectué samedi un essai de 
lancement de missile sol-sol « 

d’une portée de 450 km », sans 
préciser le lieu de l’exercice.
Médiation iranienne
Ce nouvel essai intervient alors 
que le chef de la diplomatie 
iranienne, qui se propose comme 
médiateur dans le conflit, arrivait 
à Islamabad avant de se rendre 
à New Delhi dans le courant de 
la semaine. Le Premier ministre 
pakistanais Shehbaz Sharif 
doit s’entretenir lundi avec le 
ministre iranien des Affaires 
étrangères, Abbas Araghchi, 
« arrivé à Islamabad pour une 
visite officielle ». « Le Pakistan 
veut exposer sa vision aux 
pays amis », a indiqué lundi à 

des journalistes le ministre de 
l’Information Attaullah Tarar, 
lors d’une visite dans la partie 
du Cachemire administrée par le 
Pakistan.
Le chef de la diplomatie iranienne 
est ensuite attendu jeudi à New 
Delhi. Le ministre « doit visiter 
l’Inde ce jeudi après ses entretiens 
avec les responsables pakistanais 
à Islamabad », a annoncé lundi 
l’ambassade iranienne à New 
Delhi sur son compte X.
 « Nous ne voulons pas que les 
tensions prennent de l’ampleur 
dans cette région et nous ferons 
tous les efforts pour aider à la 
désescalade entre les deux pays », 

a indiqué de son côté lundi porte-
parole de la diplomatie iranienne, 
Esmaeil Baqaei.
Le Kremlin a aussi appelé 
lundi l’Inde, son proche allié, 
et le Pakistan, également son 
partenaire, à « apaiser les 
tensions ». « Nous espérons que 
les parties pourront prendre des 
mesures (...) qui permettront 
d’apaiser les tensions », a déclaré 
le porte-parole de la présidence 
russe, Dmitri Peskov, lors de son 
briefing quotidien.

Dans la nuit du lundi 5 au mardi 6 
mai, l’Ukraine a lancé plus d’une 
centaine de drones sur le territoire 
russe, ciblant notamment Moscou 
et perturbant le fonctionnement 
d’une dizaine d’aéroports, ont 
indiqué les autorités russes à trois 
jours des commémorations de la 
victoire sur l’Allemagne nazie.
Alors que la capitale russe 
accueille ce vendredi une grande 
parade militaire en présence 
de Vladimir Poutine et d’une 
vingtaine de dirigeants étrangers, 
son maire Sergueï Sobianine a 
indiqué que 19 drones ukrainiens 
la visant avaient été interceptés 
par la défense anti-aérienne. 
Il a ajouté que des débris sont 
tombés sur une grande avenue 
au sud de Moscou, sans faire 
de victime. Les médias russes 
ont diffusé des images d’une 
vitrine de supermarché fêlée et 
d’une façade noircie d’immeuble 

résidentiel.
Au total, la Russie a été visée 
dans la nuit par 105 drones 
ukrainiens, a précisé le ministère 
russe de la Défense dans un 
communiqué. Quatre aéroports 
de la capitale, Chérémétiévo, 
Domodedovo, Vnoukovo 
et Joukovski ont imposé 
pendant la nuit des restrictions 
temporaires de fonctionnement, 
certains fermant leurs pistes 
provisoirement, selon l’agence 
russe chargée de l’aviation civile, 
Rosaviatsia. Le fonctionnement 
de plusieurs autres aéroports 
russes a dû temporairement 
interrompu, notamment dans 
plusieurs grandes villes sur la 
Volga comme Nijni Novgorod, 
Samara, Saratov ou Volgograd. 
Cette dernière est l’ancienne 
Stalingrad, théâtre de la bataille 
la plus meurtrière de l’histoire, 
qui avait vu la défaite de la 6e 

armée nazie en 1942-1943 et est 
considérée comme un tournant de 
la Deuxième guerre mondiale.
La Russie affirme qu’elle 
observera un cessez-le-feu de 
trois jours
Les gouverneurs des régions 
méridionales de Voronej et Penza 
ont indiqué que respectivement 
18 et 10 drones ukrainiens 
avaient été interceptés dans leur 
territoire, sans faire de victimes. 
Dans la région frontalière de 
Koursk, une attaque ukrainienne 
a blessé deux adolescents de 
14 et 17 ans et provoqué des 
coupures de courant, a indiqué le 
gouverneur régional par intérim 
Alexandre Khinsteïn.
Dans la nuit de dimanche à lundi, 
la Russie avait indiqué avoir 
intercepté une attaque de drones 
visant Moscou, rarement visée 
et où la vie reste quasi normale 
malgré l’offensive de grande 

ampleur lancée en février 2022 
par l’armée russe en Ukraine. 
Côté ukrainien, une frappe russe 
aux drones a fait un mort dans 
la région d’Odessa, selon le 
gouverneur Oleg Kiper.
La Russie a affirmé qu’elle 
observerait un cessez-le-feu de 
trois jours, du 8 au 10 mai, à 

l’occasion des commémorations 
de la victoire sur l’Allemagne 
nazie pendant la Seconde 
Guerre mondiale. L’Ukraine 
n’a pas clairement fait savoir 
si elle comptait suivre cette 
trêve annoncée par le président 
Vladimir Poutine.
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Distinctions :
Riyad Mahrez avec les géants du continent

Mahrez et Al Ahli reçus par le ministre saoudien des Sports

Mondial des clubs FIFA 2025 :
Mahrez négocie avec Manchester City

Près de deux ans après 
avoir quitté Manchester 
City, Riyad Mahrez 

pourrait faire son retour 
chez les Skyblues. Selon nos 
informations, l’international 
algérien est en négociations 
avancées avec le club anglais. 
L’idée est de le signer pour 
une pige d’un mois en tant 
que renfort pour la Coupe du 
Monde des clubs FIFA 2025. Le 
tournoi se déroulera aux Etats-
Unis du 15 juin au 13 juillet 
prochains. Ce scénario a tout 
d’un American Dream.
Le Mondial des clubs FIFA 
2025 sera l’événement par 
excellence de cet été. Le 
rendez-vous va réunir des stars 
planétaires comme Lionel Messi 
(invité avec l’Inter Miami) et 
probablement Cristiano Ronaldo 
(en négociations avec le club 

égyptien d’Al Ahly selon nos 
sources). Et Riyad Mahrez 
pourrait aussi faire partie des 
acteurs majeurs lors de cette 
épreuve.

La forme de Mahrez donne 
des idées aux Skyblues 

de Guardiola
Certes, son club Al Ahli Saudi 
FC, fraîchement sacré en Ligue 
des Champions AFC, n’a pas 
son “pass” pour disputer le 
tournoi. Toutefois, le Fennec 
est actuellement en pourparlers 
avec Manchester City pour 
débarquer sous forme de prêt. 
En effet, la FIFA autorise 
exceptionnellement ce genre 
d’opérations afin de permettre 
aux participants de se renforcer 
et rendre le raout footballistique 
plus attractif.
Convaincu de la forme de 
Mahrez, revenu très fort ces 

derniers mois, Pep Guardiola 
pourrait voir en lui un apport de 
qualité connaissant ses capacités. 
Surtout que la ligne offensive 
manque de créativité depuis un 
moment. Physiquement, le Dz est 
dans un bon rythme et il donne 
l’air d’avoir toujours faim pour 
remporter des titres. Son passage 
du côté des Skyblues aura été 
remarquable (78 buts et 56 passes 
en 236 matchs). En cinq ans, il 
a pu décrocher 11 titres dont la 
Ligue des Champions UEFA 
avant son départ fracassant à 
l’été 2023 et 4 Premier League. 
Tout incite donc à le “rapatrier”. 
Toujours d’après notre source, 
Riyad Mahrez est emballé par 
l’idée de jouer cette compétition 
FIFA. Désormais, il revient aux 
deux clubs de s’entendre sur 
les modalités du prêt. Réponse 
imminente !

En décrochant la Ligue 
des Champions AFC 
avec Al Ahli Saudi FC 

samedi dernier, Riyad Mahrez 
a ajouté un 15e titre en carrière. 
De ce fait, il a le 3e meilleur 
“total trophées” en Afrique. 
L’Algérien est au coude-à-coude 
avec d’autres légendes. Détails.
En effet, le gaucher a pu signer 
un sacre majeur en Asie avec un 
club qui n’était même pas favori 
pour aller au bout. Au milieu 
de l’improbable, le Dz a pu 
tenir sa promesse et mener les 
Saoudiens vers un couronnement 
retentissant. Il a pu signer 9 
buts et délivrer 8 passes en 13 
rencontres s’imposant comme 
le joueur le plus décisif dans 
l’épreuve interclubs AFC avec 

17 contributions.
Eto’o en patron, Mahrez 

en conquérant
L’ancien pensionnaire de 
Manchester City a des 
statistiques d’un avant-centre. 
D’ailleurs, le joueur africain 
qui compte le plus de trophées 
est un fer de lance pur. Il s’agit, 
bien évidemment, du légendaire 
Samuel Eto’o. Le Camerounais, 
passé notamment par le grand 
FC Barcelone de Pep Guardiola, 
est sorti vainqueur dans 18 
compétitions  entre la sélection 
(2 CAN) et les clubs (4 Ligues 
des Champions UEFA et 1 
Mondial des clubs FIFA).
Derrière, on retrouve le non 
moins iconique Yaya Touré qui 
compte aussi 18 trophées mais 

moins de LDC UEFA (1) et 
aucune CAN. L’autre, Eléphant 
historique, à savoir Didier 
Drogba, arrive derrière avec 
17 titres comme Seydou Keïta 
(Mali). Ils devancent Mahrez 
et Kanu (Nigéria). Le Vert est 
clairement avec du beau monde. 
Et il peut glaner encore des 
distinctions collectives. Surtout 
qu’il veut remporter un autre 
titre avec l’Algérie. Dans tous les 
cas, le natif de Sarcelles a déjà 
marqué les esprits. Il a prouvé 
qu’à 34 ans, il peut encore avoir 
un impact collectivement. Ils ne 
sont pas nombreux à pouvoir 
prétendre avoir sa patte gauche. 
Encore moins son palmarès et 
sa conquête qui ne connait ni 
frontières ni limites.

Le ministre saoudien des 
Sports, le prince Abdelaziz 
bin Turki Al-Faisal, a reçu 

ce lundi l’international algérien 
Riyad Mahrez et ses coéquipiers 
du club saoudien Al-Ahli, 
après leur victoire en Ligue des 
champions de l’AFC.
D’autre part, des médias ont 
révélé la valeur financière 
importante que recevront les 
joueurs du club saoudien Al Ahli 
après avoir remporté la Ligue des 
champions pour la première fois 
dans l’histoire du club. Selon le 
journal saoudien Al-Riyadhiyah, 
chaque joueur de l’équipe 
recevra une somme en espèces 
d’un million de riyals saoudiens 
en récompense de sa victoire au 
titre continental.
Dans ce même ordre d’idées, 
le journal Al-Riyadhiyah a 
confirmé que la direction du club 
ne supportera pas la totalité du 

coût de ce bonus, mais que le 
ministère saoudien des Sports 
contribuera à son financement. 
Ainsi, Al Ahli versera 700 000 
riyals à chaque joueur, tandis 
que le ministère fournira 300 000 

riyals, sous la directive directe du 
prince Abdulaziz bin Turki Al-
Faisal, ministre des Sports.
Ainsi donc, Riyad Mahrez et 
ses coéquipiers ont pris des 
photos commémoratives du 

Trophée Élite de la Ligue des 
champions en compagnie du 
prince Abdulaziz bin Turki Al-
Faisal, pour le plus grand plaisir 
de tous lors de cette compétition 
continentale (Asie). Pour sa 

part, le site officiel Nabs écrit 
sur sa page de la plateforme X, 
anciennement Twitter, que le 
ministre saoudien des Sports a 
grandement salué le haut niveau 
et l’esprit dont a fait preuve 
le capitaine des Verts lors du 
tournoi qu’il a remporté et qu’il 
ajoute à ses autres trophées.
Sur le plan sportif, il y a lieu de 
noter qu’en remportant la Ligue 
des champions, Al Ahli a assuré 
sa place dans la prochaine édition 
du tournoi, ce qui rend la position 
du club en championnat national 
moins importante pour les 
matchs restants de la saison. Cela 
est particulièrement vrai après 
leur élimination de la Coupe du 
Roi et leur chute dans la course 
au titre de la Saudi Pro League, 
dans la mesure où ils occupent 
actuellement la cinquième place 
avec un total de 58 points, soit à 
10 points des leaders.
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Manchester United :
Bruno Fernandes entre en négociations avec Al-Hilal

Un nouveau club surprenant veut relancer le flop João Félix

Real Madrid :
Le Brésil met un énorme coup de pression à Carlo Ancelotti

Sauveur d’un Manchester 
United en perdition cette 
saison, Bruno Fernandes 

attire les convoitises d’Al-Hilal. 
Le club saoudien s’est rendu en 
Angleterre pour négocier avec la 
star portugaise.
Plus proche d’une relégation 
que d’une place européenne en 
Premier League, Manchester 
United peut néanmoins atténuer 
sa saison désastreuse en 
remportant la Ligue Europa en 
fin de saison et s’assurer une 
place en Ligue des Champions. 
Car dans cet exercice 2024-25 
à oublier pour les Red Devils, il 
y a bien une personne à sauver 
: le capitaine Bruno Fernandes 
(30 ans), qui a été largement 
au-dessus du lot durant toute 

la saison. Mais pour le garder 
la saison prochaine, MU va 
devoir faire face aux offres 
mirobolantes.
Lié aux Red Devils jusqu’en juin 
2027, l’international portugais 
serait très apprécié par l’Arabie 
saoudite. Selon la presse locale, 

les dirigeants du club saoudien 
d’Al-Hilal se seraient rendus 
en Angleterre pour rencontrer 
les représentants de Bruno 
Fernandes et négocier sa venue 
cet été. La direction du deuxième 
de Saudi Pro League aurait 
également soumis une offre 

officielle pour sa venue avant la 
Coupe du monde des Clubs, avec 
un contrat d’une durée de trois 
ans.

Al-Hilal veut en faire 
sa nouvelle star

Le club est prêt à écouter toutes les 
demandes financières du joueur 
et entamera immédiatement des 
négociations avec Manchester 
United pour l’enrôler si un accord 
verbal est trouvé. Auteur de 19 
buts et 18 passes décisives en 52 
rencontres, toutes compétitions 
confondues, le milieu de terrain 
est une priorité d’Al-Hilal. Mais 
selon le Daily Mail, il n’y a pas 
eu d’offre formelle de la part 
d’Al-Hilal et le club ne souhaitait 
pas vendre Bruno Fernandes en 
cas d’offre.

Après le fiasco Neymar et après 
avoir manqué Mohamed Salah, 
qui a finalement prolongé son bail 
avec les Reds, Al-Hilal va donc 
devoir cravacher pour parvenir 
à faire venir le Portugais et en 
faire sa nouvelle star. «Je veux 
que Bruno soit ici parce que nous 
voulons gagner à nouveau la 
Premier League, et nous voulons 
donc que les meilleurs joueurs 
restent avec nous. Il a 30 ans, 
mais il est encore très jeune, car 
il joue 55 matches chaque saison. 
Entre les passes décisives et les 
buts, il est là pour au moins 30 
ans, c’est donc le type de joueur 
que nous voulons ici et il n’ira 
nulle part», avait récemment 
assuré Ruben Amorim, son 
entraîneur.

L’aventure du Portugais 
à Milan tourne au 
fiasco et les Lombards 

vont le renvoyer à Chelsea cet 
été, où on ne compte pas sur lui 
nonplus. Mais un club est venu 
aux nouvelles…
Ce fut un des coups les plus 
intrigants du dernier mercato 
hivernal. Sur le gong, l’AC 
Milan avait ainsi réussi à se 
faire prêter João Félix, en pleine 
galère à Chelsea. Mis au placard 
chez les Blues, n’ayant joué que 
363 minutes en Premier League 
avec l’équipe d’Enzo Maresca 

jusqu’à son départ en Italie, 
l’ancienne pépite de Benfica 
cherchait un nouveau rebond 
en Italie. Et ça avait plutôt bien 
commencé, avec des prestations 
assez intéressantes lors de ses 
premiers pas en Serie A, avec un 
gros match contre la Roma pour 
ses débuts notamment. Mais très 
vite, comme c’est trop souvent le 
cas pour lui, il est rentré dans le 
rang…
Il n’a plus été titulaire depuis le 
30 mars dernier, et n’a joué que 
27 minutes au total sur les quatre 
matchs de championnat disputés 

par son équipe depuis. L’AC 
Milan a déjà fait savoir que la 
direction n’a aucune intention 
de le conserver, et on se dirige 
donc vers une nouvelle aventure 
ratée pour celui qui a déjà 25 ans 
et n’a jamais réussi à s’imposer 
dans ses clubs. Si Milan ne veut 
plus de lui, c’est aussi le cas de 
Chelsea et tout indique qu’il va, 
une fois encore, devoir se trouver 
un nouveau club lors du mercato 
estival.

Félix pas séduit 
au premier abord

Et comme l’indique AS, il risque 

de devoir traverser l’Atlantique 
pour relancer sa carrière. Comme 
l’explique le média, Flamengo 
rêve de le recruter et souhaite 
qu’il soit le leader offensif de 
l’équipe, en vue du Mondial des 
Clubs qui démarre à la mi-juin 
notamment. Une offre de prêt 
avec option d’achat obligatoire 

va être formulée à Chelsea, et la 
direction londonienne est prête à 
dire oui.
Seul bémol, le joueur n’est pas 
forcément séduit à l’idée de 
quitter l’Europe, et il a pour plan 
d’essayer de briller sur le Vieux 
Continent, ne souhaitant pas jeter 
l’éponge. Seulement, il n’aura 
pas énormément d’options sur 
la table et outre cette option 
brésilienne, il n’y a que la 
rumeur d’un retour à Benfica qui 
semble plus ou moins crédible 
actuellement. Rendez-vous dans 
quelques semaines…

Parti pour rejoindre le 
Brésil après la fin de son 
aventure avec le Real 

Madrid, Carlo Ancelotti est 
encore sous la pression de la 
Fédération brésilienne qui le 
force à accélérer sa décision.
Depuis plusieurs semaines, 
l’avenir de Carlo Ancelotti 
fait les choux gras de la presse 
espagnole. Pour sa sixième 
saison sur le banc du Real 
Madrid, le coach italien n’a pas 
su trouver les ressources pour 
éviter la désillusion globale des 
Merengues. Bien embarqués 
dans la course au titre en Liga il 
y a quelques mois, ces derniers 
ont finalement vu leur avance sur 
le Barça fondre comme neige au 
soleil. Ainsi, alors que le Clasico 
de ce week-end s’annonce 
brûlant, les Madrilènes n’ont 
pas d’autres choix de l’emporter 
en Catalogne pour relancer le 
suspense et revenir à un petit 
point du rival catalan.
Dans tous les cas, l’avenir de 
Carlo Ancelotti avec la Maison 
Blanche semble entériné. Menant 
le Real Madrid à son quinzième 
sacre en Ligue des Champions 
il y a un an, le coach italien va 
payer pour son incapacité à 

trouver une harmonie tactique 
dans son groupe avec l’arrivée 
de Kylian Mbappé et le départ 
à la retraite d’un Toni Kroos. 
Sous la pression médiatique 
et d’une partie du public qui 
souhaite son départ pour la 
signature d’un jeune coach avec 
des idées novatrices comme Xabi 
Alonso, Florentino Pérez a cédé 
et le départ de Carlo Ancelotti 
pourrait être officialisé après le 
Clasico de ce week-end d’après 
plusieurs sources.

Le Brésil veut annoncer 
son nouvel entraîneur 

dans une semaine
Dès lors, son avenir paraît déjà 
tracé et l’ancien entraîneur du 
PSG est fortement pressenti 
pour prendre les rênes du Brésil. 
Depuis des mois, la Fédération 
brésilienne de football force 
pour convaincre Carletto de 
redresser la Seleção. Mais alors 
que ce dernier hésitait encore 
il y a quelques jours, la fumée 
blanche serait proche de se 
dissiper dans le ciel brésilien et 
Ancelotti devrait être le futur 
sélectionneur des coéquipiers de 
Vinícius Júnior selon plusieurs 
sources concordantes. Pour 
autant, la CBF ne veut pas 

attendre trop longtemps. Dans 
une interview accordée au média 
Sport TV, Rodrigo Caetano, 
directeur des équipes nationales 
brésiliennes, a expliqué qu’il 
souhaitait une réponse d’ici la 
semaine prochaine pour le poste 
de sélectionneur :
«Nous tenons constamment 
des réunions internes à la CBF. 

Ednaldo et moi essayons de 
choisir le nouvel entraîneur le 
plus rapidement possible. Il 
s’agit de négociations secrètes. Il 
nous est pratiquement impossible 
d’évoquer des probabilités. 
Nous savons que le choix 
du sélectionneur de l’équipe 
nationale brésilienne est une 
affaire nationale d’une extrême 

responsabilité, mais nous avons 
l’intention de le finaliser d’ici la 
semaine prochaine au plus tard.» 
Après avoir remercié Dorival 
Junior en mars dernier, le Brésil 
veut donc repartir sur des bases 
saines, et ce, le plus rapidement 
possible. Pour ce faire, le Brésil 
attend Carlo Ancelotti mais sa 
patience a donc des limites !
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Google se lance discrètement dans la production de films

Cette moto vole VRAIMENT

Cette nouvelle prothèse est dotée d’une main détachable 
qui se commande à distance

Open Bionics, une entreprise 
spécialisée dans les prothèses 

imprimées en 3D, vient de 
présenter sa nouvelle prothèse 
Hero Pro. Dotée d’une main 

détachable qui fonctionne sans 
fil, elle n’est pas sans rappeler 

La Famille Addams…

Open Bionics est une star-
tup britannique qui tra-
vaille depuis 10 ans à 

créer des bras bioniques, entière-
ment imprimés en 3D. Leur der-
nier modèle, le Hero Pro, est non 
seulement résistant à l’eau, mais 
il est aussi sans fil. Cela signifie 
qu’il est possible de détacher la 
main de l’avant-bras de la pro-

thèse, de la poser et de continuer 

à la commander comme d’habi-

tude. Autrement dit, de s’en servir 

comme La Chose dans La Famille 

Addams. C’est aussi impression-
nant que troublant.

Un poignet qui tourne à 360 
degrés

Tilly Lockey, 19 ans, a été l›une 
des premières personnes à rece-
voir ces nouvelles prothèses. Elle 
a été amputée des deux mains, 
et a déjà bénéficié des précé-
dents modèles de la firme. Elle 
s›étonne de voir à quel point les 
Hero Pro sont plus rapides, plus 
réactifs, et plus forts. Détachées, 
ses « mains » continuent de ré-
pondre aux commandes comme 
si elles étaient toujours attachées. 
Et même lorsque celles-ci sont 
bien installées sur ses bras, ses 

poignets peuvent tourner à 360 
degrés.
Ces prothèses n›utilisent pas 
d’implants et ne nécessitent donc 
pas d’intervention chirurgicale. À 
la place, elles font appel à l’élec-
tromyographie, autrement dit des 
électrodes posées sur la peau qui 
détectent le signal électrique au 
niveau des muscles. De ce fait, 
ces prothèses ont été conçues 
pour les personnes amputées au-
dessous du coude. Selon Open 
Bionics, sa nouvelle prothèse est 
deux fois plus rapide que la pré-
cédente génération.

Un Scout Trooper qui évolue dans 
les bois sur une motojet, ça rap-
pelle immédiatement une célèbre 
course-poursuite de la saga Star 
Wars. Sauf que l’engin, qui porte 
le nom d’Airbike, vole vraiment.
Le 4 mai marque la journée de 
célébration de la saga Star Wars. 
Cette date a été choisie en raison 
du calembour « May the fourth be 
with you » (« Que le 4 mai soit 
avec vous »). Parmi les nombreux 
clins d’œil à cette journée spé-
ciale, il y a celui qui montre un 
Scout Trooper évoluant dans une 
forêt au guidon d’un engin vo-
lant. La séquence filmée rappelle 
une célèbre séquence mettant en 
scène une course-poursuite dans 
les bois avec les motojets 74-Z 
impériales. Sauf que cette fois, 
il n’y a aucun effet spécial pour 

faire voler l’engin.
Cette moto, qui vole vraiment, 
porte le nom d’Airbike et a été 
développée par Volonaut. La 
firme a été fondée par Tomasz 
Patan qui est également le co-
fondateur de Jetson Aero. Futura 
a déjà évoqué à plusieurs reprises 
les avancées de son Jetson One, 
là aussi une moto volante, dotée 
de rotors. Sauf que dans le cas de 
l›Airbike, il n›y a clairement pas 
d›hélices, mais des réacteurs. De 
fait, l›engin peut se faufiler dans 
les bois sans craindre de heurter 
une branche avec de quelconques 
pales.
Un engin taillé pour se faufiler 

partout
Volonaut délivre peu de détails 
sur les caractéristiques de l’appa-
reil, mais ce que l›on peut voir, 

c›est qu›il est capable à la fois 
de tenir en l›air sans aucun élé-
ment aérodynamique et qu›il peut 
avancer. Constitué de fibre de 
carbone et d›éléments imprimés 
en 3D, l›Airbike est donc doté de 
plusieurs petits réacteurs situés 
en dessous de l›engin, dont on 
peut voir d›ailleurs les effets sur 
la végétation dans la vidéo. Un ou 
plusieurs autres réacteurs posi-
tionnés à l›arrière le propulsent. 
Ils doivent pouvoir être dirigés 
pour orienter la propulsion et la 
navigation. Cette configuration 
est effectivement idéale pour 
se faufiler dans des espaces res-
treints avec précision.
Selon les rares informations 
fournies par Volonaut, l›Airbike 
pourrait atteindre une vitesse de 
pointe de 200 km/h. Autre don-

née, l’appareil pèserait sept fois 
moins lourd qu›une moto clas-
sique. La masse de l›engin, sans 
doute à vide, serait alors de moins 
de 30 kilos. Étant donné sa taille 
compacte, le ou les réservoirs 

de kérosène sont probablement 
réduits. Hormis pour l’exploit 
de voler entre les arbres de façon 
démonstrative, l’Airbike ne doit 
disposer que de quelques minutes 
d›autonomie.

Google se lance discrètement 
dans la production de films et de 
séries avec «100 Zeros», une ini-
tiative qui vise à promouvoir les 
nouvelles technologies auprès 
des jeunes, et surtout à redorer 
son image publiquement malme-
née depuis des années.
L’info en 3 points
Google s’associe avec Range 
Media Partners pour lancer ‘100 
Zeros’, intégrant ses technologies 
dans des projets culturels.
Cette initiative vise à promouvoir 
des technologies comme la réa-
lité augmentée et l’IA auprès des 
jeunes audiences.
Google souhaite influencer posi-
tivement sa marque face à la 
popularité d’Apple, en misant sur 
des récits innovants.
On ne compte plus les films ou 
les séries au sein desquels les per-

sonnages sont équipés d›un Mac 
ou d›un iPhone. Cette tendance, 
qui dure depuis des décennies, 
contribue indirectement à élargir 
le «cool factor» des produits de la 
marque. Google veut changer les 
choses
Faire l›apologie des nouvelles 
technologies
En lançant «100 Zeros», Google 
a signé un partenariat avec Range 
Media Partners, une société spé-
cialisée dans la production de 
contenus et dans la stratégie de 
marque. L’objectif n’est pas sim-
plement de multiplier les appari-
tions de smartphones Android ou 
de Pixel à l’écran, mais de s’asso-
cier à des studios et créateurs in-
fluents pour produire des œuvres 
originales, aussi bien fictives que 
documentaires.

Selon Business Insider, qui rap-
porte l›information, Google au-
rait en ligne de mire une jeune 
audience. L›idée serait de les 
informer et de les convaincre 
d›adopter les nouvelles tech-
nologies comme la réalité aug-
mentée, la réalité virtuelle et 
bien entendu, l›intelligence arti-
ficielle. D›ailleurs, sur ce plan, 
Google souhaiterait notamment 
financer la production de courts-
métrages explorant les questions 
éthiques liées à l’IA pour prépa-
rer le public aux transformations 
à venir. En somme, il s›agit donc 
d›influencer la perception de la 
technologie.
Pour la diffusion de ces contenus, 
Google ne se tournerait pas vers 
YouTube, mais plutôt du côté des 
plateformes de streaming comme 
Netflix afin de toucher le maxi-

mum de personnes.
Un peu d’auto-promo quand 
même...
Aux États-Unis, l’iPhone est 
particulièrement plébiscité. iOS 
détiendrait une part de marché 
de 57.39% contre 42.25% pour 
Android. À titre de comparaison, 
en France, Android domine lar-
gement avec un taux d’adoption 
à 77.25%.
Or ce sont particulièrement les 
jeunes générations qui se tournent 
vers le smartphone d’Apple, relé-
guant Android au second plan 
malgré sa domination mondiale. 
Selon une étude de Piper Sandler, 
88% des adolescents américains 
détiendraient un iPhone. De toute 
évidence, si les terminaux An-
droid de milieu de gamme sont 
clairement plus accessibles en 
termes de tarifs, Apple a su impo-

ser sa marque dans les studios de 
Hollywood.
Pour inverser la tendance, 
Google mise sur l’intégration 
«naturelle» de ses technologies 
dans les récits, sans forcer la 
main aux scénaristes. L’occasion 
de présenter des fonctionnalités 
comme «Circle to Search» ou la 
vue immersive en 3D, récemment 
déployées sur Android. L’idée 
est de montrer et d’illustrer 
les technologies au travers de 
diverses histoires et cas d’usage. 
La firme de Mountain View espère 
sans doute mettre en avant les 
travaux de ses différentes équipes 
qui ne sont, pour une bonne 
partie d’entre eux, véritablement 
connus que par une poignée de 
technophiles avertis.



 Les activités de la Semaine 
du film révolutionnaire ont été 
lancées, dimanche à la Maison de 
la culture et des arts «Mohamed 
Belkheir» d’El Bayadh, à 
l’occasion de la Journée 
nationale de la mémoire, en 
commémoration des massacres 
du 8 mai 1945, a-t-on appris des 
organisateurs.

Lors de cette manifestation, 
organisée par le secteur de la 
culture et des arts, plusieurs 
films historiques, tels que Cheikh 
Bouâmama, La Bataille d’Alger, 
Patrouille à l’Est, Le Colonel 
Lotfi, Krim Belkacem et Mustapha 
Benboulaïd, ainsi que des 
documentaires sur les massacres 
du 8 mai 1945 et d’autres œuvres 

cinématographiques nationales 
à caractère historique et 
révolutionnaire, seront projetés, a 
indiqué Fadhlaoui Ghrissi, chargé 
de la cellule de communication à 
la direction de la Culture et des 
Arts.

L’objectif de cet événement 
est de «commémorer cette date 
nationale, de mettre en lumière 
les atrocités commises par le 
colonisateur français contre le 
peuple algérien, de valoriser les 
sacrifices immenses des martyrs 
et des moudjahidine pour la 
patrie, mais aussi de renforcer 
l’esprit patriotique chez les 
jeunes générations et de préserver 
la mémoire nationale», a-t-on 
souligné de même source.

Le programme de la célébration 
de la Journée nationale de la 
mémoire comprend également 
l’organisation par la Maison 
de la culture et des arts, d’une 
exposition de livres historiques.

La bibliothèque principale de 
lecture publique «Chahid Errak 
El Hadj» d’El Bayadh organise, 
quant à elle, une conférence sur 
les massacres du 8 mai 1945 et 
leur rôle dans le déclenchement 
de la glorieuse Guerre de 
libération.

Diverses expositions de livres 
historiques, de récits et de 
photographies anciennes figurent 
aussi au programme, a-t-on 
signalé.

L’orchestre de l’association 
culturelle «Ahl El andalous» 
pour la musique andalouse 
a animé, samedi à Alger, 
un récital musical dans une 
ambiance originale, célébrant la 
nouba classique de la musique 
algérienne, en présence d’un 
public relativement nombreux.

Accueilli à l’auditorium du 
Palais de la culture Moufdi-
Zakaria, ce «premier» spectacle 
de l’orchestre de l’association, 
a été une occasion conviviale 
pour les membres de l’Ensemble 
de gratifier un mélomane de 
plusieurs pièces de l’andalou, 
rendues dans les genres Hawzi et 
Aroubi.

Sous la baguette du maestro, 

Hamid Kheddim, une des grandes 
voix de la chanson andalouse, 
la vingtaine de musiciens et 
interprètes, a déroulé, deux 
heures durant, un programme 
en deux parties avec des pièces 
dans le genre Aroubi, dérivé de la 
Sanaa algéroise.

En chœur ou en solo, 
l’orchestre a rendu, dans des 
variations modales différentes, 
plusieurs pièces, portées par 
des voix étoffées de membres 
de l’ensemble dont Faiza 
Bouchedoub, Hania Fassi, Hasna 
Belamri, Hamida Bouaka et 
Mahmoud Hassini.

Pour la deuxième partie, les 
solistes Mohamed Meziane et 
Mohamed Khelfat ont exécuté, 

tour à tour, des pièces dans le 
mode «Moual» dans le genre 
Aroubi et «Raml el maya» 
(Hawzi) pour terminer, en 
beauté, sur un chant mystique, 
une nouba classique à l’éloge du 
Prophète Mohamed (Qsssl).

A l’issue du spectacle, Mehdi 
Ourabia, membre de l’association 
«Ahl El anddalous», fondée 
en 2022, a indiqué que cette 
première prestation «officielle» 
de l’orchestre, a mis en vedette 
des musiciens et chanteurs qui 
ont revisité de célèbres pièces 
authentiques du riche patrimoine 
musical algérien.

9e Festival du film européen
 18 films à l’affiche du 10 au 19 mai

El-Bayadh: lancement de la Semaine du film révolutionnaire

Récital andalou à Alger de l’orchestre de l’association
 «Ahl El andalous»
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Dix-huit films issus des 
Etats membres de 
l’Union européenne (UE) 

seront projetés à Alger, Béjaïa et 
Oran, à l’occasion du 9e Festival 
du film européen en Algérie, 
prévu du 10 au 19 mai prochain, 
ont indiqué mardi à Alger les 
organisateurs.

Des pays comme l’Espagne, la 
Roumanie, l’Italie, la Suède ou 
encore la Bulgarie, prendront part 
à ce festival qui mettra à l’honneur, 
cette année, une sélection de 18 
productions cinématographiques, 
mettant en lumière des thèmes 
variés comme «les relations 
familiales», «la solidarité» et «les 
défis climatiques».

Prévus à la Cinémathèque 
d’Alger, qui accueille toutes les projections, en plus des salles de cinéma rattachées à 

la Cinémathèque algérienne à 
travers Béjaia et Oran, des films 
de fiction et d’animation ainsi 
que des documentaires sont au 
programme de cet évènement.

Présentant devant la presse 
le programme de cette 9ème 
édition, l’ambassadeur de l’Union 
européenne en Algérie, M. Diego 
Mellado Pascua, a souligné 
que ce festival est un «rendez-
vous de référence qui célèbre la 
richesse et la pluralité du cinéma 
européen».

Le programme de cette édition 
prévoit la projection de 
productions récentes notamment 
«The trap» de Nadjeda Koseva 
(Bulgarie), «The man without 
guilt» de Ivan Gergolet (Slovénie) 
et «Le droit au bonheur» de 

Claudio Rossi Massimi (Italie), 
qui explorent des thèmes variés 
notamment «la liberté», «les 
liens familiaux» et «les défis 
climatiques».

Parallèlement aux projections, 
des master-class animées par 
des cinéastes et producteurs 
européens et algériens sont 
programmées.

Organisé depuis 2009, en 
partenariat avec les Etats 
membres de l’UE représentés 
en Algérie, avec le concours du 
ministère de la Culture et des 
Arts et du Centre national de 
la cinématographie (CAC), le 
Festival du film européen vise à 
«rapprocher le public algérien du 
cinéma européen» et à «établir un 
dialogue interculturel».



Robert de Niro, Scarlett 
Johansson, Tom Cruise, Jennifer 
Lawrence... Les grands noms 
du cinéma se donnent rendez-
vous mardi 13 mai pour le 78^e 
Festival de Cannes, qui ne pourra 
pas ignorer les échos d’un monde 
bouleversé par la présidence 
de Donald Trump aux États-
Unis, les guerres ou l’essor de 
l’intelligence artificielle.
Avec ce défilé de stars, le plus 
grand festival de cinéma au 
monde confirme son statut 
de vitrine du 7e art, après le 
triomphe aux Oscars des films 
découverts l’an dernier, de la 
Palme d’or Anora de l’Américain 
Sean Baker à la comédie musicale 
Emilia de Perez du Français 
Jacques Audiard.
C’est sur la Croisette qu’il faudra 
être pour découvrir en avant-
première mondiale le dernier volet 
de la saga Mission : Impossible, 

le nouveau thriller de Spike Lee 
avec Denzel Washington ou pour 
assister à la remise de la Palme 
d’or d’honneur à Robert De Niro, 
âgé de 81 ans.
Juliette Binoche, actrice française 
à l’aura internationale et 
personnalité engagée, présidera 
le jury, aux côtés de l’actrice 
américaine Halle Berry et de la 
romancière franco-marocaine 
Leïla Slimani. 
Vingt et un films sont en lice, 
dont Jeunes mères des frères 
Dardenne, rois du cinéma social 
belge en quête d’une troisième 
Palme d’or historique, et Alpha 
de la Française Julia Ducournau, 
qui a embauché Tahar Rahim et 
Golshifteh Farahani et espère 
un deuxième titre, après celui 
obtenu pour le très gore Titane.

Autre habitué de la compétition, 
l’Américain Wes Anderson 

présente « The French Plan », 
avec un casting XXL : Benicio 
del Toro et Mia Threapleton, la 
fille de Kate Winslet. 
Cannes joue aussi la carte du 
renouvellement avec de nouveaux 
venus comme l’Américain Ari 
Aster (Hérédité, Midsommar), 
qui a tourné Eddington, au 
parfum de western moderne, 
avec Joaquin Phoenix et Pedro 
Pascal, ou la Française Hafsia 
Herzi pour La Petite Dernière.
Elle est l’une des sept réalisatrices 
en lice pour la Palme d’or, ce qui 
permet au festival d’égaler son 
record de 2023 sans toutefois 
parvenir à la parité.
Huit ans après la vague #MeToo, 
l’égalité femmes-hommes et la 
lutte contre les violences sexistes 
et sexuelles restent centrales dans 
le monde du cinéma.
À ce titre, la commission 
d’enquête de l’Assemblée 

nationale française sur les 
violences sexuelles commises 
dans le secteur culturel a appelé 
le festival à faire évoluer les 
mentalités.
Hasard du calendrier, la 
cérémonie d’ouverture se tiendra 
quelques heures après le délibéré 
très attendu du procès de l’acteur 
français Gérard Depardieu pour 
des agressions sexuelles lors 
d’un tournage. 
Les guerres et les tensions 
géopolitiques devraient 
également être au centre des 
préoccupations pour cette 
première édition du deuxième 
mandat de Donald Trump, qui 
inquiète notamment les artistes.
Le président américain a mis 
le monde du cinéma en émoi 
dimanche en annonçant vouloir 
imposer des taxes de 100 % 
sur les films étrangers, faisant 
planer l’incertitude sur l’avenir 
de productions largement 
mondialisées.
L’Ukraine sera représentée par 
le réalisateur Sergei Loznitsa en 
compétition, où sont également 
retenues deux figures du cinéma 
iranien condamnées par le passé 
pour leur travail artistique : Jafar 
Panahi et Saeed Roustaee.
Le cinéaste russe en exil Kirill 
Serebrennikov dévoilera quant 
à lui La Disparition de Josef 
Mengele hors compétition. 
Les guerres et les tensions 
géopolitiques devraient 
également être au centre des 
préoccupations pour cette 
première édition du deuxième 
mandat de Donald Trump, qui 
inquiète notamment les artistes.
Le président américain a mis 
le monde du cinéma en émoi 

dimanche en annonçant vouloir 
imposer des taxes de 100 % 
sur les films étrangers, faisant 
planer l’incertitude sur l’avenir 
de productions largement 
mondialisées.
Plusieurs films évoqueront 
le Proche-Orient. Parmi eux, 
un documentaire dont la 
protagoniste principale, une 
photojournaliste palestinienne, a 
été tuée par un missile à Gaza mi-
avril, ainsi que le dernier long-
métrage du réalisateur israélien 
Nadav Lapid, très critique envers 
son pays.
L’intelligence artificielle 
(IA), dont l’essor fait craindre 
pour l’emploi de milliers de 
scénaristes, doubleurs et même 
comédiens, promet également 
d’animer les conversations du 
Festival de Cannes, où se tient le 
plus grand marché mondial du 7e 
art.
L’IA aura même une voix, celle 
de Mylène Farmer. La chanteuse 
française prête son timbre à une 
assistante virtuelle dans le film 
Dalloway du Français Yann 
Gozlan, avec Cécile de France et 
Lars Mikkelsen.
Cette cinéphile, ancienne membre 
du jury, fera le déplacement 
dès la soirée d’ouverture, où 
elle a promis d’offrir une « 
performance exceptionnelle ».

Les billets pour son concert 
au Stade de France et l’after 
à l’Accor Arena, en tout 100 
000 places, se sont vendus en 

quelques minutes.

«Je me suis dit que ce 
serait sûrement le 
dernier concert en solo 

à Paris», confie DJ Snake, lundi 
5 mai sur France Inter(Nouvelle 
fenêtre), à cinq jours de son 
concert géant ce samedi 10 mai 
devant plus de 80 000 personnes. 
Le nom du spectacle «The Final 
Show» n’a donc pas été choisi 
par hasard. «Le stade de France, 
il n’y a pas plus grand et plus 
iconique», assure l’artiste, connu 
pour ses tubes Let Me Love You, 
Lean On, ou encore Taki Taki. 

Son concert au Stade de France 
sera suivi d’une after party dans 
la foulée à l’Accor Arena, devant 
20 000 spectateurs. Les places 
de ces deux évènements se sont 
arrachées en quelques minutes à 
peine.
DJ Snake a déjà rempli de 
nombreuses salles comme 
l›Olympia, le Zenith et l›Accor 
Arena, mais là, il devra tenir 
éveillé plus de 80 000 personnes 
pendant plusieurs heures. «Le 
public français aime que ça 
rentre dedans. Il faut trouver la 
bonne balance entre émotion 
et humanité, dans ce set de 
sauvage», dit-il en souriant, en 
pensant à la fois au Stade de 
France et à l›Accor Arena pour 

l›after : «Dans une plus petite 
salle on est à nu, si le set n›est 
pas bon, c›est une catastrophe.»
Le DJ, né d›une mère française 
et d›un père algérien, est très 
apprécié également de l›autre 
côté de la Méditerranée. 
Interrogé à propos des relations 
diplomatiques tendues entre la 
France et l›Algérie, le créateur 
du titre Disco Maghreb «espère 
que ça va s›arranger» et que 
«l›apaisement sera de retour». 
Très attendu à Alger pour faire un 
concert, DJ Snake annonce sur 
France Inter qu›un évènement 
sera organisé : «C›est prévu, 
on en parle et j›espère que ce 
sera pour bientôt parce que les 
Algériens vont kiffer ça aussi.»

Au 78e Festival de Cannes, le glamour face à un monde 
sous tension

DJ Snake affirme que son concert au Stade de France sera 
«sûrement son dernier concert à Paris en solo»

Mercredi 07 Mai 2025 

17CultureSeybouSe Times



Mercredi 07 Mai 2025

18 Santé SeybouSe Times

Envie de perdre 
quelques kilos sans 
se priver ? Selon 

le docteur Pierre Dukan, 
un aliment en particulier 
est présenté comme un 
véritable trésor pour la 
perte de poids. Une solution 
naturelle, simple à intégrer 
dans son quotidien, que 
le nutritionniste considère 
comme révolutionnaire.
Dans sa vidéo, Pierre Dukan 
l’annonce d’emblée : son 
objectif est clair. «Gagner du 
muscle et sécher la graisse qui 

l’entoure». Pour y parvenir, 
l’expert en nutrition, connu 
pour avoir popularisé son 
fameux régime hyperprotéiné, 
livre une liste de huit aliments 
clés. Mais dès le début, il insiste 
longuement sur un produit en 
particulier. «C’est l’aliment 
le plus amaigrissant de la 
planète», assure-t-il. Selon 
lui, cet aliment pourrait même, 
s’il était adopté largement, 
«réduire le surpoids dans le 
monde, ce qu’on n’a jamais pu 
faire nulle part». Rien que ça.
Si Pierre Dukan est aussi 

enthousiaste, c›est que cet 
aliment coche toutes les 
cases. D›abord, il gonfle dans 
l›estomac grâce à une fibre 
spéciale, le glucomannane, 
procurant une forte sensation 
de satiété. Résultat, on mange 
beaucoup moins sans avoir 
l›impression de se frustrer. 
Ensuite, c›est presque un 
miracle calorique : «9 calories 
pour 100 grammes», précise le 
médecin. Pour donner un ordre 
d›idée, il explique que cela 
correspond à «l›équivalent 
d›une cacahuète» ! À l›heure 

où la majorité des régimes se 
concentrent sur la restriction, 
ce produit permet donc 
de se remplir sans saboter 
sa balance énergétique.
Autre point mis en avant : sa 
capacité à réguler la glycémie. 
Selon le docteur Dukan, il 
«réduit le passage des sucres 
dans le sang», un mécanisme 
essentiel pour éviter les pics 
d›insuline et les fringales. 
Et ce n›est pas tout. Là où il 
marque vraiment des points, 
c›est en réalisant un vieux rêve 
pour toutes celles et ceux qui 

tentent de mincir : continuer à 

manger des pâtes ou du riz «à 

volonté» tout en maigrissant. 

«Manger des pâtes et du riz 

à volonté, se rassasier, se 

remplir, s›apaiser», résume le 

médecin. Et sur le long terme, 

il explique que cet aliment 

aide à «faciliter la stabilisation 

du poids perdu». Bref, voici 

la promesse du konjac.

C’est l’aliment «le plus amaigrissant de la planète» selon le 
docteur Pierre Dukan

À cette heure-là, le 
cœur est moins protégé.
 crises cardiaques, ou «infarctus 
du myocarde», surviennent 
lorsque le flux sanguin vers 
le cœur est bloqué. Le muscle 
commence alors à souffrir par 
manque d’oxygène. Cet évènement 
entraine des conséquences 
physiques et psychologiques : 
anxiété, dépression, vulnérabilité... 
pouvant aller jusqu’à la mort. Des 
études antérieures ont montré 
que les crises cardiaques n’ont 
pas toute la même gravité selon 
l’heure à laquelle elles surviennent. 
D’après des chercheurs américains, 
cela pourrait être relié à notre 
horloge biologique interne, aussi 
appelée «rythme circadien».
Le rythme circadien régule de 

nombreuses fonctions biologiques 
sur 24 heures, comme le sommeil, 
la température du corps et la 
pression artérielle. «Les lésions 
cardiaques après un infarctus 
du myocarde présentent une 
rythmicité circadienne prononcée, 
avec une gravité et des résultats 
cliniques variant en fonction 
du moment de l’apparition» 
partagent les chercheurs dans la 
revue «Nature». Lors d’une étude, 
ces scientifiques ont provoqué 
des infarctus du myocarde chez 
des souris à différents moments 
de la journée. Trois molécules 
contenues dans les cellules du 
cœur ont été analysées : BMAL1, 
HIF2A et AREG. Le but était 
d’identifier un signal biologique 
selon le moment de la journée.

D’après leurs résultats, les 
protéines BMAL1 et HIFA sont 
capables de s’associer pour 
former un complexe qui régule 
la réponse du cœur au stress. En 
clair, ces protéines protègent le 
cœur mais cette protection varie 
selon le moment de la journée. 
Selon les scienifiques, la protection 
est plus grande à 15 heures et 
au plus bas à 3 heures du matin. 
Les crises cardiaques des souris 
survenues à cet horaire entrainaient 
des dommages cardiaques plus 
importants. «Si vous avez une crise 
cardiaque le matin, vous êtes plus 
susceptible de souffrir d’arythmies 
mortelles, d’insuffisance cardiaque 
et d’en mourir» a commenté le Pr 
Holger Eltzschig, auteur principal.

C’est la pire heure pour avoir une crise cardiaque,
le risque de décès grimpe en flèche

Le groupe sanguin est-il capable 
de ralentir le vieillissement ?
Le groupe sanguin se caractérise 
par la présence ou l’absence 
d’antigènes à la surface 
des globules rouges. Il est 
recherché pour déterminer la 
compatibilité sanguine entre les 
individus, notamment lorsqu’une 
transfusion sanguine ou si une 
greffe d’organes est nécessaire, 
ainsi qu’en début de grossesse. 
Depuis quelques années, le 
groupe sanguin est aussi associé 
à diverses caractéristiques santé.

Selon les résultats d’une étude 
menée par des chercheurs 
japonais de la Faculté de 
médecine de l’Université Keio à 
Tokyo, l’un des quatre groupes 
sanguins favoriserait la longévité. 
Pour parvenir à cette conclusion, 
les scientifiques ont comparé 
les groupes sanguins de 269 
centenaires âgés de 100 à 109 ans 
vivant à Tokyo et de 7 153 témoins 
de tout âge vivant dans la même 
région. Ils se sont aperçus que 
les personnes qui appartenaient 
au groupe B vivaient plus 

longtemps que les autres. Pour 
autant, l’étude n’explique pas 
pourquoi le groupe sanguin 
B est associé à une meilleure 
longévité. Il semble évident 
que d’autres facteurs entrent en 
compte comme la génétique, le 
mode de vie, l’environnement 
ou encore l’alimentation.
Pour le Dr Christophe de 
Jaeger, médecin gérontologue 
et chercheur spécialisé dans 
le vieillissement, aucun 
groupe sanguin n’est capable 
de ralentir le vieillissement, 

du moins ce n’est pas 
reconnu scientifiquement. 
«Les chercheurs japonais ont 
simplement observé qu’il 
y avait plus de porteurs du 
groupe sanguin B parmi les 
personnes centenaires. Il 
y a une surreprésentation 
du groupe B mais l’étude 
conclut en disant que l’on ne 
sait pas vraiment s’il s’agit 
d’un épiphénomène, c’est-
à-dire si c’est lié au hasard, 
ou s’il y a des raisons plus 
profondes», informe-t-il.

Selon lui, le groupe sanguin 
que l›on pourrait suspecter de 
favoriser la longévité est le 
groupe O car il présente une 
anomalie génétique qui touche 
un facteur de la coagulation 
que l›on appelle le facteur 
de Von Willband. «Certains 
sujets ont une déficience 
forte de ce facteur, ce qui 
signifie qu›ils vont avoir 
tout au long de leur vie un 
risque hémorragique sévère, 
ce qui n›est évidemment 
pas bon pour la longévité.

Les personnes qui ont ce groupe sanguin vieilliraient 
moins vite que les autres
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Diminution des rides et des 
ridules, boost de la production 

de collagène et d’élastine… 
Cet actif anti-âge possède de 
nombreux bénéfices. Encore 

méconnu, il pourrait bien 
devenir la superstar de nos 

cosmétiques. Zoom.

Sur le marché des 
cosmétiques anti-âge, les 
innovations et les actifs 

ne manquent pas. De l’acide 
hyaluronique au collagène 
en passant par le rétinol ou 
le bakuchiol, il n’y a que 
l’embarras du choix. Mais un 
autre ingrédient, un peu moins 
connu, commence pourtant à 
faire parler de lui. On le trouve 
déjà dans de nombreuses 
formules, mais aussi dans les 
baumes à lèvres et sous forme 
de compléments alimentaires. 
A lui seul, il permet de stimuler 
la production de collagène, 
d’améliorer l’hydratation de la 
peau, et de la protéger contre 
les radiaux libres, mais aussi 
renforcer la barrière cutanée. 
Plutôt pas mal, non ?
Totalement naturel, cet actif déjà 
présent dans la peau contribue 
également à améliorer sa fermeté 
et sa texture. Sans le savoir, 

vous l’utilisez peut-être même 
déjà au quotidien. «Les peptides 
sont des molécules constituées 
de 2 à 50 acides aminés. Ils 
constituent les éléments de 
base des protéines (collagène, 
élastine, kératine...). Leur faible 
poids moléculaire leur permet 
de pénétrer les couches de la 
peau pour exercer des fonctions 
spécifiques», explique Stéphanie 
Soulé, docteure en Sciences 
de la Vie et de la Santé chez 
Typology. Appliqués sur la peau, 
les peptides agissent comme 
des messagers en envoyant des 
signaux aux cellules cutanées 
pour leur dire de produire 
davantage de collagène ou 
d’élastine.

Si l’on ne parle pas autant des 
peptides que d’autres actifs 
anti-âge, c’est peut-être aussi 
parce qu’ils sont difficiles à 
comprendre. En effet, ils se 
divisent en quatre catégories où 
chacun possède des propriétés 
particulières. En premier, il 
y a ceux que l’on appelle les 
peptides signal : très utilisés 
dans les soins anti-rides, c’est 
eux qui permettent notamment 
de stimuler la production de 
collagène, d’élastine et d’acide 
hyaluronique. Les peptides 
transporteurs, «facilitent 
l’acheminement d’oligo-
éléments (cuivre, manganèse, 
fer) vers les cellules cutanées, 
facilitant les réactions nécessaires 
à la réparation et à la régénération 

de la peau», continue Stéphanie 
Soulé. De leur côté, les peptides 
inhibiteurs d’enzymes vont 
bloquer l’action de certaines 
enzymes responsables de la 
dégradation du collagène par 
exemple, ralentissant alors les 
signes visibles du vieillissement. 
Enfin, les neuropeptides bloquent 
la libération de substances 
chimiques provoquant la 
contraction musculaire. Parmi 
eux, on peut citer l’argireline 
qui relaxe les muscles faciaux 
responsables des rides 
d’expressions, comme le ferait 
le botox.

Le bon côté des peptides ? 
Ils conviennent même aux 
épidermes les plus sensibles. 
Dans son livre «My Skincare 
Code», le Dr Chahinez Filali 
recommande de les utiliser 
matin et soir, et d›opter pour des 
formules qui les combinent avec 
des céramides, des antioxydants 
ou des exfoliants «tels que les 
AHA et les BHA, qui aident 
à accélérer le renouvellement 
cellulaire et à lutter contre les 
signes du vieillissement.» Veillez 
également à choisir des produits 
sans rinçage (crème ou sérum) 
afin de permettre une meilleure 
pénétration des peptides. 

Enlever son vernis semi-
permanent sans abîmer ses 
ongles, c’est tout à fait possible. 
En revanche, il existe quelques 
règles d’or à respecter. Zoom.
Voilà une situation que beaucoup 
d’entre nous ont déjà connue. 
Après quelques semaines, votre 
manucure a bien repoussé et il 
est désormais temps de l’enlever. 
Le problème ? La prothésiste 
ongulaire n’a pas de disponibilité 
pour les prochains jours. Pas 
de panique : il est tout à fait 
possible d’enlever son vernis 
semi-permanent seule, le tout 
sans abîmer ses ongles. Pour 
cela, il faudra être méticuleuse 
et écouter les conseils d’une 
professionnelle. «Il faut suivre 
un processus précis et respecter 
vos ongles. Avec les bons outils 

et un peu de patience, c’est tout 
à fait faisable», explique Julia 
Melkonova, co-fondatrice du 
salon Ginger 9, situé dans le 
16ème arrondissement de Paris.
Enfonçons d›ores et déjà une 
porte ouverte : pour bien faire, 
jetez votre ponceuse électrique 
à la poubelle. Son usage est 
réservé aux professionnelles et 
représente de véritables dangers 
pour les ongles. «Elle peut 
endommager la surface et causer 
des traumatismes», précise 
l›experte. Pour bien démarrer, 
limez légèrement la surface du 
vernis avec une lime douce, afin 
d›enlever la couche brillante 
du vernis et de permettre au 
dissolvant de bien pénétrer. 
Imbibez ensuite un coton avec 
du dissolvant à l›acétone et 

placez en un sur chaque ongle. 
«Enveloppez le doigt avec du 
papier aluminium, et laissez 
poser dix à quinze minutes.» Les 
étapes suivantes sont cruciales 
: à l›aide d›un bâtonnet en bois 
ou d›un pousse-cuticules, retirez 
doucement le vernis ramolli. La 
professionnelle prévient alors : 
«Ne grattez jamais ou n›arrachez 
jamais le vernis avec les ongles, 
cela abîme la plaque protectrice.» 
Enfin, avec un bloc polissoir, 
frottez légèrement la surface de 
l›ongle pour enlever d›éventuel 
résidus. Le mot d›ordre ? La 
dou-ceur ! Le processus est 
certes fastidieux, mais évite tout 
risque de fissures sur les ongles 
ou de les fragiliser.
S›il existe des alternatives à 
l›acétone, telles que des huiles 

naturelles, elles demandent 
beaucoup de temps et de 
patience. «Pour un résultat rapide 
et sûr, l›acétone reste l›option 
la plus fiable», commente 
Julia Melkonova. Après son 
utilisation, il est impératif 
d›hydrater ses ongles avec un 

soin afin de les renforcer. Le tips 
de la co-fondatrice de Ginger 9 
? «Laissez vos ongles respirer 
pendant quelques jours avant de 
réappliquer du vernis, et faites un 
bain d›huile tiède pour réparer les 
ongles fragilisés et les adoucir.»

Couvrir la tache avec du talc, de 
la farine ou de la fécule de maïs
En effet, l’un des premiers 
remèdes particulièrement adapté 
pour éliminer des taches d’huile 

fraîches qui n’ont pas encore 
séché, consiste à recouvrir 
la tache de talc, de farine ou 
d’amidon de maïs et de la 
laisser reposer pendant quelques 

heures. Avant de procéder à cette 
opération, il est conseillé de 
placer une feuille de papier sous 
le tissu taché d’huile, afin d’être 
sûr que la tache ne s’étende 

pas. Après quelques heures, il 
suffira de retirer toute la poudre 
délicatement et soigneusement 
avec une cuillère à café et de 
laver la tache avec de l’eau tiède 

et le Savon à Lessive Carli, en 

frottant légèrement.

Frotter la tache avec du savon à 

vaisselle et de l’eau tiède

la technique d’une pro pour enlever le vernis 
semi-permanent toute seule

Comment enlever  les taches d’huile?

«Il raffermit la peau» 
 C’est l’actif anti-âge que les pros recommandent 

en ce moment
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Le dandysme noir a brillé 
lors de ce gala où l’extrava-

gance est de mise, en présence 
de nombreuses célébrités. 
Derrière les paillettes, une 
dimension très politique.

Les célébrités ont déferlé 
lundi 5 mai au soir sur les 
marches de l’extravagant 

gala du Metropolitan Museum de 
New York, marqué cette année 
par la présence de Kamala Harris 
et un hommage aux influences 
noires sur la mode, un thème qui 
résonne dans l’Amérique trum-
piste.
Le temps d›une soirée, les 
marches du prestigieux musée de 
la 5e avenue de Manhattan, ados-
sé à Central Park, deviennent le 
«tapis rouge» le plus scruté sur 
les réseaux sociaux.
L›événement, qui sert à financer 
le Costume Institute, le départe-
ment mode du prestigieux musée 
new-yorkais, attire des foules de 
fashionistas prêtes à attendre des 
heures sur le trottoir pour capter 
une image sur leur smartphone.
Parmi les premières à éblouir ces 
«Oscars de la mode», l›actrice et 
musicienne Teyana Taylor. Elle 
a posé canne à la main, chapeau 
à plume sur la tête, portant un 
costume rehaussé de chaînes en 
argent sur un gilet cintré à bou-
tons, sous une impressionnante 
cape rougeoyante ornée de roses.
Diana Ross traîne toute sa famille
Tout aussi exubérante, Diana 
Ross marche devant une traîne 
de plusieurs mètres de long où 
sont brodés les noms de ses 

enfants et de ses petits-enfants. 
Comme chaque année, Rihanna a 
ménagé ses effets. Elle a d›abord 
publié sur son compte Instagram 
une photo d›elle, ventre arrondi, 
dans les rues de New York, sy-
nonyme de troisième enfant à 
venir avec A$AP Rocky. «Merci, 
merci, merci (...) nous sommes 
vraiment heureux», a confirmé le 
rappeur sur les marches du Met.
La chanteuse de la Barbade, 
devenue femme d›affaires mil-
liardaire, est finalement arrivée 
très en retard, chapeau à larges 
bords sur la tête, jupe grise 
nouée à l›arrière et mini-veste 
pour mieux mettre en valeur son 
ventre rebondi.
Kamala Harris en soie noire
Quelques jours après avoir pro-
noncé son premier discours ma-
jeur après sa défaite à l›élection 
présidentielle de novembre, 
Kamala Harris a aussi participé 
au gala, selon une photo diffusée 
par le compte du Parti démocrate 
sur X.
Elle portait une robe de soie 
noire et blanche dessinée par le 
créateur d›Off-White IB Kamara, 
mais on ne l›a pas vue s›exhiber 
sur les marches devant les di-
zaines de caméras et d›objectifs 
massés de chaque côté.
Soirée mondaine par excel-
lence, le gala compte parmi les 
événements les plus sélectifs de 
la planète, où la place au dîner 
coûte 75 000 dollars, selon des 
chiffres du New York Times. En 
2025, la soirée devrait rapporter 
31 millions de dollars, a dévoilé 

le directeur général du Met Max 
Hollein. La grande prêtresse de 
la mode, rédactrice en cheffe du 
magazine Vogue, Anna Wintour, 
en a aussi fait un événement 
taillé pour les réseaux sociaux, 
avec un thème qui coïncide avec 
la grande exposition annuelle du 
Costume Institute.
En 2025, il s›agit d›une explo-
ration ambitieuse des influences 
des diasporas noires sur la mode 
américaine, à l›image du dan-
dysme noir, une esthétique héritée 
de l›esclavage devenue symbole 
d›élégance et d›émancipation. Le 
thème s›inscrit dans la quête de 
diversité des institutions cultu-
relles américaines, cinq ans après 
l›immense vague de protesta-
tion antiraciste du mouvement 
«Black Lives Matter» déclenché 
par la mort de George Floyd, un 
homme noir tué par la police.

Un gala très politique 
Il prend une dimension parti-
culière au moment où Donald 
Trump, revenu au pouvoir, sup-
prime les fonds fédéraux à toute 
initiative de promotion de la di-
versité. «Il est évident que cette 
exposition a été planifiée il y a de 
nombreuses années et que nous 
ne savions pas ce qui se passerait 
dans l›arène politique, mais elle 
prend une nouvelle importance 
et une nouvelle raison d›être», a 
souligné à l›AFP Anna Wintour, 
qui ne cache pas son soutien au 
Parti démocrate.
Sur les marches, l›histoire com-
plexe des influences noires sur 
la mode est revisitée sous toutes 

ses formes. La nouvelle étoile du 
rap Doechii porte une coupe afro 
et un gros cigare pour accompa-
gner une courte veste et un short 
Louis Vuitton. L›acteur Colman 
Domingo, désigné coprésident 
de l›édition 2025, revêt une cape 
bleu roi en hommage à feu André 
Leon Talley - le premier direc-
teur créatif afro-américain chez 
Vogue.
Béret et diamant pour le pilote 

Lewis Hamilton
Autres coprésidents du gala, le 
pilote de Formule 1 Lewis Ha-
milton défile en costume crème 
impeccable assorti à son béret 
et diamants éclatants, tandis que 
l›artiste Pharrell Williams porte 

une veste blanche courte incrus-
tée de perles.
Président d›honneur de la soirée, 
la légende vivante du basket-
ball américain LeBron James a 
dû lui déclarer forfait, à cause 
d›une blessure au genou. Mais 
les vedettes de sport, de plus en 
plus présentes sur les podiums de 
mode, sont bien là, de la cham-
pionne de gymnastique Simone 
Biles à la sprinteuse Sha›Carri 
Richardson, en passant par les 
nouvelles stars du basket-ball 
féminin, Angel Reese, Sabrina 
Ionescu, ou Breanna Stewart.

Après les voitures et les puces, 
le président américain Donald 

Trump a annoncé dimanche vou-
loir élargir sa guerre commer-
ciale au cinéma, avec une taxe 

de 100% sur les films étrangers. 
«NOUS VOULONS DES 
FILMS MADE IN AMERI-
CA», a écrit Donald Trump 
dans un message posté sur 
son réseau social Truth Social, 
lundi 5 mai. Le président amé-
ricain entend en effet actionner 
à nouveau son levier politique 
préféré pour renforcer le pro-
tectionnisme économique, avec 
les droits de douane. Sa nou-
velle cible : le cinéma. Donald 
Trump a annoncé «entamer 
immédiatement le processus 
d’instauration de droits de 
douane de 100%» sur les films 
diffusés aux Etats-Unis, mais 
produits à l’étranger.
Que reproche-t-il au cinéma ?
«Hollywood et de nombreuses 
autres régions des Etats-Unis 
sont dévastés», explique Donald 
Trump. Le symbole du cinéma 

américain aurait donc été dévasté 
non pas par les flammes de jan-
vier, mais par la concurrence 
étrangère, qui offrirait, selon la 
Maison Blanche, «toutes sortes 
d’incitations pour attirer les 
cinéastes et les studios loin des 
États-Unis».
Le fait est que sur le premier tri-
mestre de cette année, les tour-
nages à Los Angeles ont baissé 
de 22% par rapport à la même 
période l’an dernier, cinéma et 
séries télévisées confondus. Et 
2024 était déjà une année désas-
treuse à ce niveau-là, la baisse 
s’élevant à 40% sur dix ans. Pour 
citer des exemples populaires ré-
cents, la série The Last of Us, qui 
prétend se dérouler aux Etats-
Unis, est en réalité tournée au 
Canada. Pour ce qui est de Mi-
necraft, avec Jack Black, censé 
se passer dans l’Idaho, il est en 
fait «made in» Nouvelle-Zélande 
et même produit par Legendary 
Pictures, dont l’actionnaire ma-
joritaire est chinois. 
Le problème pour Hollywood, 

contrairement à ce que dit Do-
nald Trump, n’est pas tant la 
captation de ses talents par des 
puissances étrangères, mais plu-
tôt l’émergence de talents et de 
studios étrangers. Le prochain 
film du Britannique Christopher 
Nolan (L’Odyssée), tourné au 
Maroc et en Europe, n’aura, à 
part ses stars, pas grand-chose 
d’Américain, un peu comme le 
film Emilia Perez du Français 
Jacques Audiard l’an dernier.
Comment fonctionnerait cette 

taxe ?
Concernant l’application 
concrète de cette taxe, c’est en-
core le flou. Donald Trump as-
sure qu’il veut taxer à 100% les 
films produits à l’étranger, mais 
encore faut-il pour cela réussir à 
démontrer qu’il y a là, comme il 
l’affirme, un risque pour la sécu-
rité nationale. «D’autres pays 
offrent toutes sortes d’incitations 
pour attirer nos cinéastes et nos 
studios loin des États-Unis», 
a-t-il assuré. Selon lui, il s’agit 
d’un «effort concerté de la part 

d’autres nations», représentant 
«une menace pour la sécurité 
nationale».
Donald Trump a ouvert depuis 
son retour à la Maison Blanche 
plusieurs enquêtes sur les «effets 
sur la sécurité nationale» de di-
verses importations allant des 
semi-conducteurs aux minerais 
cruciaux. Mais que faudrait-il 
ensuite taxer ? Serait-ce la distri-
bution de productions étrangères 
dans les salles et sur les plates-
formes américaines ou bien les 
tournages ? Les studios améri-
cains qui décident de poser des 
caméras en Europe pourraient-
ils se faire taper sur les doigts ? 
Les contours ne sont pas tracés, 
mais Donald Trump reprend 
l’idée déjà évoquée au moment 
de son investiture de ramener les 
tournages à la maison. Cela peut 
marcher, mais il prend aussi le 
risque de couler un peu plus Hol-
lywood, avec des factures plus 
salées et donc moins de projets 
qui se lanceraient.

Quelles relations avec Hol-

lywood ?
Mettre Hollywood en difficul-
té pourrait bien ne pas être un 
crève-cœur pour Donald Trump, 
les relations entre Hollywood et 
la Maison Blanche étant tumul-
tueuses. L’immense majorité des 
stars du grand écran soutient en 
effet le parti démocrate. Donald 
Trump a toutefois nommé en 
janvier trois ambassadeurs de sa 
politique auprès d’Hollywood : 
Sylvester Stallone, Mel Gibson 
et Jon Voight. Ce dernier, âgé 
de 86 ans, est probablement le 
plus actif des trois politiquement 
puisque, selon le site américain 
Deadline, il aurait déjà rencontré 
plusieurs représentants de stu-
dios et des syndicats comme la 
«Directors Guild of America». 
Un plan d’action doit prochai-
nement être présenté, sans que 
l’on sache encore à quelle date 
précise.

Gala du Met à New York 
les Oscars de la mode célèbrent les influences noires

 trois questions sur la décision de Donald trump de taxer 
les films étrangers
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Les éléments de la 
brigade régionale de la 
Gendarmerie nationale 

d’Oum El Bouaghi, appuyés 
par la section de recherche 
et d’investigation (SRI) et 
l’équipe d’enquêtes de la 
Gendarmerie d’AïnM’lila, ont 
mis fin aux activités d’un réseau 
spécialisé dans la spéculation 
illicite sur des véhicules de 
type Fiat Doblo Panorama. 
Quatre individus, dont un agent 
agréé de la société Fiat, ont 
été interpellés et six voitures 
saisies.
Cette opération, menée sur la 
base d’informations précises 
recueillies en coordination 
avec le service de lutte contre 
les délits économiques et 
financiers, a mis en lumière un 
mécanisme bien rodé : l’agent 
agréé vendait les véhicules 
à des intermédiaires, qui les 
revendaient ensuite à des prix 
bien supérieurs aux tarifs 
officiels, engrangeant des 
profits substantiels au détriment 
des acheteurs.
Les deux autres suspects 
interpellés seraient ces 
intermédiaires, accusés d’avoir 
tiré profit de ce montage pour 
réaliser des bénéfices illégaux. 
Une pratique qui, selon les 

autorités, pénalise directement 
les consommateurs et fausse le 
marché.
L’intervention, ciblant la 
ville d’AïnBéïda, a permis 
la saisie des six véhicules et 
l’arrestation des suspects. 
Après l’accomplissement 
des procédures légales, les 
mis en cause ont été déférés 
devant les autorités judiciaires 
compétentes, tandis que les 
véhicules saisis seront remis 
aux services concernés.
Annaba : Algérie : Six 
revendeurs de Fiat interpellés 
pour spéculation et fraude
Dans un contexte similaire 

de lutte contre la spéculation 
automobile, une autre affaire a 
éclaté récemment à Annaba
Les autorités algériennes 
viennent de porter un coup 
dur à un réseau de spéculation 
automobile, avec l’arrestation 
de six revendeurs de véhicules 
Fiat.
Cette opération fait suite à une 
enquête rapide déclenchée par 
une vidéo devenue virale sur les 
réseaux sociaux, montrant des 
Fiat Doblo Panorama proposées 
à des prix exorbitants.
C’est une courte séquence 
partagée massivement en ligne 
qui a mis le feu aux poudres. 

On y voit un vendeur afficher 
des tarifs bien supérieurs à 
ceux fixés par le constructeur 
officiel. Face à l’indignation 
des internautes, la justice a 
réagi promptement.
Le parquet de Berrahal 
(Annaba) a ouvert une enquête 
préliminaire, aboutissant en 
quelques jours à l’interpellation 
de six individus, désormais 
écroués pour « spéculation 
commerciale non autorisée, 
falsification de documents 
et abus de fonction ». Cinq 
véhicules ont été saisis dans la 
foulée.
Les suspects ont comparu le 

29 avril devant le tribunal. Le 
juge d’instruction a ordonné 
leur placement en détention 
provisoire, confirmant la 
volonté des autorités de 
lutter contre les pratiques 
frauduleuses qui gangrènent le 
secteur.
Cette affaire intervient dans 
un contexte particulier pour le 
marché automobile algérien, 
où la production locale – 
notamment via l’usine Fiat de 
Tafraoui – devait redynamiser 
l’offre. Mais l’espoir suscité 
par ces nouveaux modèles se 
heurte à la persistance d’un 
marché informel et spéculatif, 
provoquant la colère des 
consommateurs.
Le Fiat Doblo Panorama, 
véhicule utilitaire très prisé, 
semble particulièrement touché 
par ces dérives. Son succès 
commercial en fait une cible 
de choix pour les spéculateurs, 
qui profitent de la demande 
forte pour gonfler les prix 
illégalement.
Les autorités rappellent que de 
telles pratiques sont passibles 
de poursuites et promettent des 
contrôles renforcés.

Spéculation Sur le Fiat Doblo :

 Un agent agréé à la tête d’un réseau sous les verrous

L’Algérien 
AïssaBenaidjer, qui 
a fait de la France 

sa patrie d’adoption, a cultivé 
sa passion pour la cuisine 
avec succès. Son talent, affuté 
auprès de chefs prestigieux 
comme Bruno Guéret et Pierre 
Gagnaire, lui a ouvert les portes 
des grands palaces parisiens.
Le chemin de succès 
d’AïssaBenaidjer n’a pas été 
facile. En quittant l’Algérie pour 
réaliser son rêve de devenir un 
chef cuisinier, il s’est installé en 
France en situation irrégulière.
Avant son exil, le natif 
d’Amizour, dans la wilaya de 
Bejaia, a trouvé sa vocation 
dans la cuisine, une véritable 
passion qu’il a cultivée dès 
l’âge de 18 ans. Sa formation, 
mais aussi son stage, de cinq 
ans à l’hôtel Aurassi ont marqué 
ses débuts dans ce domaine.
AïssaBenaidjer : un chemin 
vers le succès semé d’embûches
À l’âge de 23 ans, Aïssa a décidé 
de tenter sa chance en France, 

notamment après la mort de 
son grand-père, et s’est envolé 
pour Paris. Il emporte avec lui 
sa détermination, sa volonté 
et son sérieux, des qualités 
essentielles pour poursuivre son 
rêve d’enfance.
Le parcours de cet Algérien a 
été marqué par neuf longues 
années difficiles, une situation 
sans-papiers dans un contexte 

où l’immigration est devenue 
un sujet de plus en plus sensible 
à l’hexagone, avec des règles 
de régularisation plus strictes. 
D’ailleurs, il se souvient 
encore de cette période, comme 
de nombreux ressortissants 
clandestins, il a dû se ruser et 
travailler dur pour avancer dans 
ce pays étranger.
Travailleur acharné dans 

la restauration, Aïssa a pu 
obtenir son titre de séjour. 
Fort de son expérience et sa 
carte professionnelle, il a 
pu travailler dans des hôtels 
parisiens prestigieux aux côtés 
de chefs renommés comme 
Pierre Gagnaire, la légende de 
la gastronomie française. Il a 
ensuite occupé des postes au 
Petit et Grand Carillon et au 

Fouquet’s.
Le chef qui met la gastronomie 
française à portée de tous
Cuisinier dans un bistrot le 
matin et chef de partie au Royal 
Manceau le soir, l’Algérien 
enchaîne les boulots pour se 
donner toutes les chances de 
réussir. D’ailleurs, c’est là 
encore qu’il a eu la chance 
de servir l’ancien président 
français Nicolas Sarkozy.
Mais ce n’est pas tout. Le jeune 
Algérien a poussé son parcours 
jusqu’à réussir à cuisiner pour 
le célèbre acteur Brad Pitt, lors 
de l’édition 2019 des Césars.
Aujourd’hui, Aïssa joue dans 
la cour des grands avec un 
concept qui reste particulier : 
démocratiser la gastronomie 
française et la rendre accessible 
à tous. En effet, le chef cuisinier 
vient d’ouvrir son propre 
restaurant où il propose des 
plats gastronomiques dignes 
des cartes des grands palaces 
parisiens à des prix accessibles 
à tout le monde.
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